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Укрупненны м колхозам— повседневную 
помощь и внимание

Колхозный строй, творцом и организа
тором которого является товарищ Сталии, 
—  самая жизнеспособная и самая устой
чивая общественная форма сельского хо- 

. зяйства. Партия Ленина— Сталина прово
дит большую работу по дальнейшему ор
ганизационно-хозяйственному укреплению 
колхозов. Непрерывно возрастает помощь 
государства сельскому хозяйству тракто
рами, комбайнами и другими материально- 
техническими средствами. В широких мас
штабах внедряются в колхозное производ
ство достижения передовой советской 
науки. Все это открывает перед колхозами 
неограниченные возможности для нового 
расцвета их общественного хозяйства, для 
нового, более быстрого подъема всего сель
ского хозяйства.

Исключительно важное значение для 
дальнейшего подъема сельского хозяйства 
имеет укрупнение колхозов. Мелкие кол
хозы по размерам закрепленных за нимн 
земель не могут успешно развивать свое 
общественное хозяйство и широко приме
нять современную машинную технику. 
Мелким колхозам трудно создавать круп
ное высокотоварное общественное живот
новодство, вести своими силами строи
тельство новых колхозных сел, содержать 
специалистов сельского хозяйства, всесто
ронне развивать общественное колхозное 
производство и обеспечивать быстрый рост 
общественных доходов и повышение ма
териального и культурного уровня колхоз
ников.

Партийно-советские и сельскохозяй
ственные органы ряда областей, особенно 
Московской области, провели за послед
ние годы большую работу по укрупнению 
мелких колхозов. Слияние мелких колхо
зов в более крупные укрепило их обще
ственное хозяйство и повысило- доходы 
колхозников. Есть подобные примеры и в 
нашей области. Укрупненный еще два го
да .назад колхоз «Коминтерн», Пышкнно- 
Троицкого района, вдвое увеличил свои 
доходы от общественного хозяйства, сде
лал свое хозяйство многоотраслевым и 
уверенно идет по пути нового расцвета.

В Молчановской районе в один колхоз 
объединилось три артели: имени Сталина, 
«Парижская Коммупа» и «Победа». Те
перь этот колхоз-гигант носит имя вели
кого Сталина. В объединенном колхозе 
сразу по-иному пошли дела. Заметно по
высилась трудовая дисциплина, улучшил
ся выход на работу, точно стал соблю
даться установленный распорядок дня.

В районах нашей области в настоящее 
время ведется большая работа по укруп
нению колхозов. Объединены сотни мел
ких колхозов. Однако в Шегарском районе 
работу по укрупнению мелких колхозов 
превратили в своего рода кампанию и до
пустили в этом важном деле серьезные 
ошибки.

' Руководящие работники партийных и 
советских органов районов должны лично 
сами заниматься проведением разъясни
тельной и организационной работы по 
Укрупнению мелких колхозов. Руководите
ли же Шегарского района передоверили 
эту работу председателям сельских Сове
тов и председателям колхозов, которые, 
не получая помощи от районных органи
заций, провели в короткие сроки в части 

| колхозов собрания колхозников и решили 
вопрос о слиянии без тщательного изуче
ния экономической целесообразности их 
укрупнения. Представители районных пар
тийных и советских организаций даже не 
присутствовали на этих собраниях, кол
хозников.

Руководители Шегарского района, осла
бив руководство колхозами, не приняли 
своевременных мер и к подбору кадров 
председателей укрупненных колхозов. По 
этой причине в течение 10 дней в 12 
колхозах ие проводились объединенные 
собрания, а их раздельные решения о 
слиянии не рассматривались райисполко
мом. Председатели же слившихся колхо
зов самоустранились от выполнения своих 
обязанностей, и хозяйственные дела в 
объединяемых колхозах были пущены на 
самотек.

В Томском районе работу по слиянию 
колхозов взял на себя председатель райис
полкома тов. Винокуров. Были дни, когда 
он в один день проводил по два собрания 
членов объединенных колхозов. Руководя
щие партийно-советские работники, специ
алисты сельского хозяйства района к это
му делу почти не привлекались. Собрания 
проводились без достаточной массово- 
разъяснительной работы среди колхозни
ков и необходимой подготовки к ним, без 
тщательного изучения экономики и пер
спектив развития укрупненного колхоза. 
В результате было допущено много оши
бок.

Медлительность, неорганизованность в 
разрешении вопросов, организационно-хо
зяйственного укрепления объединенных 
колхозов приводит к самотеку в выпол

нении очередных хозяйственно-политиче
ских задач, к ослаблению порядка н тру
довой дисциплины, а в колхозах Томского 
района —  даже к нарушениям Устава 
сельскохозяйственной артели.

Областной комитет партии и облиспол
ком резко осудили такую неправильную 
практику слияния колхозов и обязали 
райкомы ВКП(б) и райисполкомы немед
ленно исправить допущенные ошибки и 
по-большевистски организовать работу но 
организационно-хозяйственному укрепле
нию объединенных колхозов.

Проведением объединенных собраний 
работа по слиянию мелких колхозов не за
канчивается. а только начинается. «Глав
ное заключается в том. чтобы обеспечить 
организационно-хозяйственное укрепление 
объединившихся колхозов. Только при 
этом условии можно полностью использо
вать громадные преимущества крупного 
коллективного хозяйства» («Правда»),

Укрупненные колхозы требуют постоян
ной квалифицированной помощи и внима
ния, особенно в первое время. Первооче
редной задачей объединившихся артелей 
является подбор руководящих кадров и, в 
первую очередь, председателей колхозов. 
Райкомы партии, райисполкомы должны 
помочь колхозникам подобрать и выдви
нуть на эту ответственнейшую должность 
специалистов сельского хозяйства и наи
более авторитетпых, подготовленных и 
проверенных работников, способных руко
водить крупным общественным хозяй
ством.

Перед правлением укрупненного колхо
за на другой же день после слияния 
встает много вопросов, решение которых 
не требует никаких отлагательств. Необ
ходимо правильно расставить силы и сред
ства колхозов по участкам работы, назна
чить опытных бригадиров, заведующих 
фермами, счетоводов и других руководя
щих работников в колхозе, принять иму
щество и пениости слившихся колхозов, 
провести документальную ревизию, соста
вить сводный баланс. Необходимо создать 
и укрепить постоянные производственные 
бригады, пересмотреть нормы выработки, 
разработать единые рабочие планы на пе
риод хлебоуборки и хлебосдачи, составить 
производственный план и приходо-расход
ную смету, перезаключить договор с МТС, 
спланировать выполнение обязательств пе
ред ̂ государством. Следует с первых же 
дней навести образцовый порядок в укруп
ненном колхозе, обеспечивающий высокую 
производительность труда, твердую трудо
вую и государственную дисциплину, 
исключающий обезличку в работе и урав
ниловку в оплате труда.

Во всех этих вопросах укрупненным 
колхозам нужно оказывать повседневную 
помощь.

Однако такая помощь не будет успеш
ной, если райкомы партии в работе по ор
ганизационно-хозяйственному укреплению 
объединенных колхозов будут опираться 
только на своих уполномоченных.. Успех 
будет обеспечен лишь тогда, когда вслед 
за слиянием колхозов будут оформлены 
партийные и комсомольские организации, 
когда райком партии усилит первичную 
партийную организацию укрупненного 
колхоза, будет на нее опираться во всей 
своей работе, когда каждый коммунист и 
комсомолец умножат свою активность, 
когда коммунисты будут правильно рас
ставлены в общественном производстве и 
поведут систематически боевую политиче
скую работу среди колхозников.

Организационно-хозяйственное укрепле
ние объединенных колхозов —  важней
шая задача партийных и советских орга
низаций как районов, так и области. Осо
бенно большие задачи возлагаются па об
ластное управление сельского хозяйства, 
которое из организации пока что только 
фиксирующей слияние колхозов, должно 
превратиться в боевой аппарат по прове
дению этой огромной работы. Надо по
мочь укрупненным колхозам провести 
землеустройство, организовать севооборот, 
наладить все планирование и учет, соста
вить перспективный план. Машинно- 
тракторные станции обязаны оказать ук
рупненным колхозам первоочередную по
мощь в повышении уровня механизации 
колхозного производства, особенно широко 
механизировать трудоемкие работы в жи
вотноводстве —  кормодобывание, подачу 
воды, вывозку навоза, электрифицировать 
дойку коров, стрижку овец и т. д.

Укрупнение мелких колхозов открывает 
огромные резервы для нового и быстрей
шего расцвета их общественного хозяй
ства. Поэтому проводимую по укрупнению 
колхозов работу все партийные и совет
ские̂  организации районов должны считать 
своей важнейшей политической задачей, 
от поавильного решения которой зависит 
успех борьбы за новые победы колхозно
го строя, за новый, еще более мощный 
подъем социалистического сельского хо
зяйства.

Тщательно и во-время подготовим 
к хлебоуборке каждый комбайн!
Выше темпы и качество 

ремонта комбайнов
Комбайн —  основная, решающая 

уборочная машина. Задача комбай
неров состоит в том, чтобы убрать 
хлеб в самые сжатые сроки и без 
потерь, помочь колхозам досрочно 
выполнить сбои  обязательства по- , 
ред государством. \

Передовые комбайнеры давно уже 
готовы к хлебоуборке и вывели свои 
машины в колхозы, где они будут 
работать. В ряде районов сейчас 
проходят совещания комбайнеров. 
По примеру тов. Грахова они берут 
ка себя повышенные социалистиче
ские обязательства по уборке уро
жая. *

Нужно быстрее подтянуть отстаю
щих до уровня передовых. В обла
сти ке отремонтирована еще почти 
третья  часть всего количества ком
байнов, а напряжения ка ремонте 
не чувствуется. Особенно неблагопо
лучное положение в Кривошеинской 
МТС, где из 15 машин, требующих * 
ремонта, на 20 июля отрементирова- ; 
но только 7. Срывают сроки ремон- j 
та Пышкинсная. Рождественская, ; 
Старицынская. Зырянская, Томская, 
Рыбаловсиая МТС. Ремонт задержи
вается в основном из-за моторов. 
Директоры отстающих МТС ищут : 
оправданий своей плохой работы, а 
областное управление МТС, райис
полкомы и райкомы партии ке 
предъявляют к ним жестких требо

ваний.
Совет Министров СССР и ЦК 

ВКП(б) в своем постановлении о > 
проведении хлебоуборки и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов > 
требуют от партийных, советских и > 
сельскохозяйственных органов, что- ; 
бы комбайны были оборудованы зер- ; 
ноуловитслями. необходимым набо- < 
ром решет второй  о чи стки , приспо
соблениями для уборки полегшего 
хлеба и раздельного сбора половы и 
соломы. В постановлении дано ука
зание своевременно подготовить < 
транспортные средства для разгруз- j 
ни зерна из .комбайнов и сбора по- ; 
левы и соломы и не позднее, чем за j 
5 дней до уберки урожая доставить / 
тракторы, комбайны и другие убо- \ 
рочныо машины к месту работы. ;

Перед работниками машинно- > 
тракторных станций и всеми меха- < 
низатсвами стоит боевая задача —  
полностью закончить ремонт ком
байнов. а также остальных убороч
ных машин в самые ближайшие 
дни. Необходимо обеспечить высокое 
качество ремонта, оборудовать каж
дый комбайн всем необходимым для 
высокопроизводительной работы, для 
уборки хлеба без потерь.

Колхозы, со своей стороны, долж
ны создать все условия для беспе
ребойной работы комбайнов —  за
ранее выделить необходимое количе
ство людей и транспорт для обслу
живания комбайна, обеспечить свое
временную транспортировку зерна, 
подвозку горючего и воды. Все эти 
вопросы надо решить до качала хле
боуборки.

Почему Гусевская МТС медленно 
ремонтирует комбайны

Горячие дни жатвы не за горами, а в 
Гусевской МТС с подготовкой комбайнов 
в уборке не торопятся. В июне на ремон
те было занято всего лишь 4 комбайнера, 
в июле ремонт комбайнов ведется тоже 
без должного напряжения. Из 18 машин 
считаются отремонтированными 10, но и 
на них нехватает отдельных деталей. 
Зерноуловителями и решетами второй очи
стки пи один из агрегатов не оборудован.

Комбайнеры тт. Коржилов, Кожевников 
большую часть плотницких, слесарных и 
других работ производят сами, не ожидая 
помощи от машияно-тракторпой мастер
ской. Комбайнеры по-кустарноиу, в оди
ночку, работают каждый у своего комбай
на. Бригадно-узловой метод не применяет
ся.

Некоторые колхозы выделили в помощь 
комбайнерам таких' штурвальных, которые 
не имеют ни малейшего представления о 
комбайне. Никто из специалистов МТС до 
сих пор не удосужился провести со штур
вальными хотя бы одну— две инструктив
ных беседы. Помощь таких штурвальных 
ремонтникам заключается только в том, 
что они приносят из мастерской те или 
другие детали.

Учет работ в Гусевской МТС не ведет
ся. доски показателей нет. Социалистиче
ское соревнование организовано формально.

Тов. Воробьев —  заместитель директо
ра МТС по политической части— не орга
низует массово-политическую работу среди 
ремонтников. Он не знает их нужд и за
просов и сам ни вазу не побеседовал ни с 
комбайнерами, ни с работниками машин
но-тракторной мастерской о задачах меха
низаторов накануне хлебоуборки.

Еомму-нисты не собирались на партий
ное собрание уже много месяцев. Секре
тарь комсомольской организации тов. Ско
морохов, не получая поддержки и совета

от партийпой организации, плохо органи
зует воспитательную работу среди моло
дежи.

Председатель рабочего комитета тов. 
Леонов не обеспечил обсуждения коллек
тивного договора среди механизаторов.

Труд ремонтников организован непра
вильно. Машинно-тракторная мастерская, 
руководимая тов. Нумыловым, не успевает 
выполнять заказы, потому что штат ео 
но укомплектован. Ни одного слесаря, 
плотника и кузнеца в мастерской нет. 
Слесари в МТС есть, но они заняты на 
других работах, не по специальности. 
Кузнечные работы по совместительству 
выполняет электросварщик тов. Горкаль- 
цев. Для того, чтобы дождаться выполне
ния своего заказа в мастерской, комбай
нерам приходится терять полдня, а зача
стую к полный день.

НГтат комбайнеров. также не укомплек
тован. В МТС их всего 11 человек, при
чем некоторые нз них не имеют ни спе
циальной подготовки, нн достаточного 
опыта. Дирекция МТС не проявила забо
ты о подготовке кадров, а правления кол
хозов имени Буденного, «Красный парти
зан», «Май» и других не -выслали на 
курсы комбайнеров ни одного человека.

Руководители МТС ничего не сделали 
для улучшения бытовых условий ремонт
ников. Некоторые комбайнеры вынуждены 
ходить ночью отдыхать на далекое рассто
яние, так как общежития не имеется. 
Столовой при МТС нет, в то время, как 
вполне можно было бы организовать ее с 
помощью Гусевского сельпо.

Гусевской МТС предстоит обеспечить 
своевременно уборку урожая на полях 18 
колхозов, в гом числе нескольких укруп
ненных. Необходимы срочные и решитель
ные меры, чтобы во-время подготовиться 
к хлебоуборке.

Вл. ИВАНОВ.

День Военно-Морского 
Ф лота Сою за С С Р

Мой комбайн готов к уборке
Я буду убирать урожай з  сельхозартели 

имени Жданова. В 1949 году на комбай
не «Сгалилец-6» я убрал хлеб с 651 
гектара при обязательство с 600 гекта
ров и намолотил 8 тысяч центнеров зер
на. Моя машина находилась в работе не 
менее 18— 20 часов в суткн. В соревно
вании комбайнеров района я удерживал 
первенство в течение всей уборочной кам
пании.

Правительство и партия высоко оцени
ли мой скромный труд, наградив меня ме
далью «За доблестный труд». Это уже 
третья правительственная награда, полу
ченная мною за высокие показатели на 
уборке урожая комбайном.

Я от всего сердца поддерживаю призыв 
комбайнера Пышкино-Троицкого района 
тов. Грахова и включаюсь в социалисти
ческое соревнование комбайнеров за образ
цовое проведение уборки урожая, за высо
копроизводительное использование комбай
на. Не пожалею сил для того, чтобы 
сельхозартель имени Жданова в этом году 
была в числе передовых в Зырянском рай
оне по сдаче зерна государству.

Мой комбайн готов выйти в поле и на
чать уборку урожая. Он оборудован элек
троосвещением, зерноуловителями. Приго
товлены также лущильник и соломокоп
нитель. Уборку буду производить только 
па низком срезе.

Мы решили нынче убрать урожай на 
площади 700 гектаров и намолотить 9 ты
сяч центнеров зерна Свои обязательства 
мы выполним. Но и правление колхоза для 
обслуживания моего комбайна должно вы
делить лучших людей и вполне исправные 
транспортные средства, а также своевре
менно готовить массивы для комбайно- 
уборки: производить обьосы углов, разбив
ку загонов, прокосы. Главное —  надо ор
ганизовать разгрузку бункера на ходу и 
бесперебойно доставлять горючее, смазоч
ные материалы и воду.

В тесном производственном содружестве 
механизаторы и колхозники обеспечат 
образцовую убооку урожая и досрочное 
выполнение плана хлебозаготовок каждым 
колхозом.

Ф. МИХЕЕВ, 
комбайнер Громышевской МТС.

Торжественное заседание 
в Москве

22 июля в Зеленом театре Центрально
го парка культуры и отдыха имени 
А. М. Горького состоялось торжественнее 
заседание Военно-Морского Министерства 
СССР с участием представителей партий
ных. советских и общественных органи
заций столицы, воинов Советской Армии 
н работников судостроительной промыш
ленности, посвященное Дню Военно-Мор
ского Флота СССР.

Огромный амфитеатр заполнили рабочие 
и служащие московских предприятий, 
воины Советской А рм ии и Флота, знатные 
люди столицы, деятели культуры, науки 
и искусства, учащиеся школ и высших 
учебных заведении. На сцене портрет 
товарища И. В. Сталина, Государственный 
флаг СССР и флаги Военно-Морского Фло
та СССР. В почетном карауле у боевых 
знамен выстроились советские моряки.

В президиуме —  заместитель Првдседа-1 
теля Совета Министров СССР. Министр 
судостроительной промышленности В. А. 
Малышев. Военно-Морской Министр СССР 
адмирал И. С. Юмашев, Министр Морского 
Флота Н. В. Новиков. Министр речного 
флота 3. А. Шашков, Маршал Советского 

! .Союза В. Д. Соколовский, генерал-полков- 
1 ник Ф. Ф. Кузнецов, адмирал А. Г. Голов
ко, генерал-лейтенант береговой службы 
С. Е. Захаров, генерал-лейтенант Н. В» 
Пупышев, секретарь МГК ВЕП(б) И. И.' 
Румянцев, секретарь НЕ ВЛЕСМ Т. П. Ер
шова и другие.

Торжественное заседание открыл Воен
но-Морской Министр СССР адмирал 
И. С. Юмашев.

Под бурные овации присутствующих в 
почетный президиум было избрано Полит
бюро ЦК ВКП(б) во главе с товарищем 
Н. В. Сталиным.

С докладом о Дне Военно-Морского Фло- 
та СССР выступил генерал-лейтенант бе̂  
реговой службы С. Е. Захаров.

Докладчик рассказал о славной много-' 
вековой истории отечественного флота, б 
замечательных географических открытиях 
русских мореплавателей, о приоритете на
шей Родины в создании многих боевых и 
технических средств Военно-Морского Фло-< 
та.

Значительную часть доклада тов. Заха  ̂
роз посвятил роли партии Ленина —► 
Сталина в создании Военно-Морского Фло
та СССР. Докладчик говорил о подвигах 
советских моряков в годы Великой Отече-1 
ствспп-ой войны.

—  В послевоенные годы, —  отмети» 
докладчик, —  Военно-Морской Флот по
вседневно ощущает заботу партии, прави
тельства и лично товарища Сталина. '

Окруженные всенародной любовью, со
ветские моряки бдительно стоят на стра
же наших государственных интересов »  
мирного труда советских людей. :

Тов. Захаров закончил своп доклад здра
вицей в честь великого вождя и гениаль- 
пого полководца Генералиссимуса Совет
ского Союза И. В. Сталина.

Заключительные слова докладчика уча
стники заседания встретили бурной оваг» 
пней. . и

С приветствиями военным морякам вы
студили от имени Московского городского 
комитета партии. Московского Совета и 
трудящихся столицы секретарь МГК
ВЕП(б) Е. П. Черняев и от молодежи сто
лицы секретарь МГЕ ВЛЕСМ М. И. Хал
деев.

С исключительным воодушевление»
участники торжественного заседания при
няли приветствие товарищу И. В. Ста.тинул

(ТАСС). ,
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На стахановской вахте мира
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120 пудов зерновых с гектара
БАКУ, 22 июля. (ТАСС). Колхозы 

Пушкинского и Кази-Магомед-ского райо
нов первыми в Азербайджане выполнили 
годовой план хлебопоставок и патуропла- 
ты за работы МТС. Передовые сельхозар
тели получили богатые урожаи..

Колхоз имени Ленина. Пушкинского 
района, с каждого гектара богарных по
севов намолотил 120 пуд-о-в пшеницы, а 
бригада А. Шахбазова сняла 200-пудо-вые 
урожаи. В нынешнем году в колхозе при
дется на трудодень не менее 16 ки
лограммов одной только пшеницы.

ШяМштШШЩЖ
Томский подшипниковый завод.
На снимке: Анатолий Евлампиев —  

молодой рабочий сепараторного цеха, 
освоивший три специальности: слесаря
по ремонту штампов, наладчика и штам
повщика. В дни вахты мира он выпол
няет до двух норм в смену.

Фото Ф. Хитриневича.

Колхозники на вахте 
мира

К о л х о зн и к и  Тахтамышевского сельсове
та, Томского района, подписав Стокгольм
ское воззвание о запрещении атомного 
оружия, повысили свою трудовую актив
ность.

Бригадир колхоза «Кзыл Октябрь» тов. 
Казаков в своем выступлении на митинге 
говорил:

—’̂ а (|Р°ИСКИ империалистов, поджи
гателей войны, мы ответим новым трудо
вым подъемом.

П колхозники с еще большей энергией 
выполняют своя обязательства. Члены 
колхоза «13 лет Октября» Геннадий 
Глушков и Иннокентий Куренков, рабо
тая на сенокосилках, выполняют по пол
торы нормы. Тов. Хусаинов на конных 
граблях дает 180-—190 процентов днев
ной нормы выработки Хорошо работает 
стогометчик тов. Казаков: он ежедневно 
выполняет норму на 170 и больше про
центов.

Косари колхоза «Путь Ленина» тт. Топ- 
кин, Хорошков. Абашин и другие выка
шивают вручную на 0,75 гектара при 
норме 0,5 гектара.

☆

Воля миллионов простых людей 
победит войну

ЛЕНИНГРАД. 22 июля. (ТАОСГ). У стан
ка токаря коммуниста завода «Электрик» 
3. И. Кузнецова висит транспарант: 
«Бригада отличного качества токарсй-ско- 
ростников протестует против американ
ской агрессин в Корее и становится на 
стахановскую вахту мира».

Начиная стахаповскую вахту, бригадир 
токарей тов. Кузнецов сказал:

—  Трудными дорогами войны прошел я 
от Ленинграда до Берлина. Как и все мои 
соотечественники, сражался за мир, за 
свободу, за счастливую жизнь. I  сейчас, 
когда империалисты снова бряцают ору
жием. я заявляю, что воля миллионов про
стых людей победит войну. Самоотвержен
ным трудом мы ответим на происки агрес
соров.

За 15 дней, прошедших после подписа
ния документа мира, бригада выполнила 
план полугора месяцев. Тов. Еузнецов 
применил сконструированную нм оправку,

которая позволила -в четыре раза повысить 
производительность труда. Токари-скоро
стники ежедневно втрое перекрывают свои 
сменные нормы. 93 процента всей про
дукции сдается с отличной оценкой.

С большим производственным подъемом 
работают и остальные 79 бригад отлично
го качества. У токарных и фрезерных 
станков, на прессах и сборочных стендах, 
где воплошаются в металле новые кон
струкции электросварочных аппаратов и 
машин, рабочие и мастера несут вахту 
мира.

За первую половину июля 30 бригад 
завершили месячную программу и сберег
ли свыше 12 тони металла и других ма
териалов. Участок мастера П. М. Энт от
работал на сбереженном' сырье два дня, 
коллектив 8-го цеха —  полторы смены. 
Три нормы в смену —  такова производи
тельность боигады токарей-скоростников 
коммуниста П. А. Белова.

Мир победит войну
СВЕРДЛОВСК. 22 июля. (ТАСС). С 

большой активностью и единодушием тру
дящиеся области ставят свои- подписи под 
Стокгольмским воззванием. Согни тысяч 
металлургов, машиностроителей, горняков, 
колхозников, ученых и студентов, домаш
них хозяек, подписывая воззвание, выра
жают свою непреклонную решимость от
стоять дело мира.

На собрании интеллигенции Уралмаш- 
за-вода выступила лзуоеат Сталинской 
премии инженер Егошина. Она заявила:

—  Стокгольмское воззвание —  это до
кумент мира. Я от всей души поддержи
ваю и одобряю его. Американские импе
риалисты хотят, чтобы в огне войны 
опять запылали города, чтобы снова по
лилась народная кровь. Но лагерь сторон-

пиков мира, возглавляемый Советским 
Союзом, могущественнее лагеря поджига
телей войны. И мы уверены, что мир 
победит войну.

На многолюдных собраниях трудящиеся 
области выражают свою беспредельпую 
любовь и преданность советскому прави
тельству, большевистской нартии, 
товарищу И. В. Сталину.

Коллективы сотен предприятий в эти 
дни несут стахановскую вахту мира, вы
дают большое количество сверхплановой
ПРОДУКЦИИ.

—  Каждая тонна сверхпланового метал
ла. угля и руды, каждая сверхплановая 
машина —  это новый удар по поджигате
лям войны, —  говорят уральцы.

Томский манометровый завод. 1
Фрезеровщица Нина Федоровна Гра-* 

хова. подписываясь под Стокгольмским 
воззванием, взяла обязательство еже
дневно выполнять не менее двух норм.! 
Свое слово она держит, — в дни тру
довой вахты мира вырабатывает болеё 
двух норм в смену.

На снимке: Н. Ф. Грахова за работой^ 
Фото Ф. Хитриневича.

ЛЬВОВ, 22 июля. (ТАСС). Вчера через 
центральную улицу города к Львовскому 
элеватору прошла автоколонна с зерном 
нового урожая. Это —  хлебный о-б-оз ми
ра колхозов Пустомытовского района. В 
счет государственных поставок 12 сель-

Хлебные обозы  мира
хоза-ртелей района сдали 4,5 тысячи пу
дов зерна.

Хлебные обозы мира вчера были орга
низованы в Лопатинском. Ново-Милятин- 
ском, Заболотцевском районах.;

Будем работать 
по-стахановски

Встав на трудовую вахту мира, стро: 
тели треста «Томскстрой», как и в 
трудящиеся нашей Родины, добивают* 
новых производственных успехов. В с 
щгалистическом соревновании, разверну: 
нгемся в дни вахты, наилучших успех* 
добилась молодежная бригада тов. Мир 
нова, работающая на строительств© шю 
лы.

Бригада систематически выполни* 
норму на 149 процентов. Впереди иду 
молодые строители тт. Половица, Гово] 
Дегтярев, Черепанов.

Мысли и чувства молодых стахановце 
хорошо выразил Леонид Жданов.

Мы будем работать по-стахаиовскг 
Пусть наши здания с каждым дне 
растут вс© выш© и выше, пусть наша ве 
ликая Родина становится мощней и кра 
ше!
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КОМСОМОЛЬСКАЯ ж изнь

Комсомольцы— в первых рядах стахановцев
Па нашем заводе резиновой обуви ра

ботает много молодежи. Свыше 400 моло
дых рабочих состоят в рядах ВЛЕСМ. От 
того, как работают комсомольцы, как они 
организуют молодежь на самоотверженный 
труд, во многом зависит судьба выполне
ния производственного плана. Вот почему 
комитет ВЛЕСМ завода и комсомольская 
организация в целом уделяют большое 
внимание производственной работе комсо
мольцев и молодежи.

Отличительной чертой молодого совет
ского рабочего является постоянное 
стремление вперед, желание совершенство
вать свое мастерство, самоотверженным 
трудом крепить могущество Родины. Ког
да по всей стране прокатилась весть о 
славном патриотическом почине Лидии 
Корабельниковой, молодые рабочие наше
го завода включились в борьбу за эконо
мию сырья и материала. Комитет ВЛКС-М 
созвал комсомольский актив завода. На 
собрании актива мы обсудили почин Ли
дин Корабельниковой.

В своих выступлениях старший мастер 
комсомольского конвейера Лиля Кокина, 
во'шАмолыта Латышева. Котлярова, Ба- 
рьгшева и другие вскрыли недостатки, 
мешающие комплексной экономии мате
риалов. Комсомолка калошного цеха Шура 
Павлова внесла предложение организовать 
силами комсомольцев обор и использова
нию с у х и х  остатков к л е я .  Комсомольский 
актив обратился ко всей молодежи заво
да с призывом поддержать славный по
чни Лидии Корабельниковой, включиться 
в социалистическое соревнование за ком
плексную экономию материалов.

Совместно с парторганизациями цехов 
мы провели комсомольско-молодежные

собрания во всех сменах, на которых об
судили обращение комсомольского актива 
завода.

Работая по методу Лидии Корабельни
ковой, комсомолки закройно-намазочного 
цеха прессовщицы Лвда Иванова и Шура 
Головина ежемесячно экономят материа
лов на 10 тысяч пар калонг. Хорошо ра
ботает комсомольско-молодежная бригада, 
возглавляемая коммунисткой тов. Берез
киной. Рта бригада выполняет месячную 
производственную программу на 130 —  
135 процентов и экономит большое коли
чество материалов. Комсомольско-моло
дежная бригада закройщиков, руководи
мая комсомолкой Фадеевой, сэкономила 
370 метров материала.

Вопросы о качестве выпускаемой про
дукции и экономии материалов регулярно 
обсуждаются на цеховых и групповых 
комсомольских собраниях. В комсомоль
ской организации калошно-сборочного це
ха 280 комсомольцев —  10 комсомоль- 
ско-молодежньгх бригад. Включаясь в со
циалистическое соревнование за комплекс
ную экономию материалов, эти бригады 
значительно повысили качество выпуска
емой продукции. Наилучших показателей 
достигли бригады комсомолок тов. Коки
ной и тов. Виолиной. Встав на вахту ми
ра, они выполняют производственное за
дание до 120 процентов. Более 90 про
центов продукции, выпускаемой элит  
бригадами, идет первым сортом.

Большую роль в борьбе за улучшение 
качества продукции играют комсомоль
ские группы. Так. комсомольские груп
пы, где груггпоргами Катя Синякова и 
Люся Барьшева, систематически обсуж

дают на собраниях производственную ра
боту комсомольцев я молодых рабочих,
ие состоящих в ВЛКСМ.

Комсомольцы 10-го цеха (комсорг тов. 
Кудряшов) поднимают сейчас вопрос о 
наиболее эффективном использовании обо
рудования.

Лучшие молодые производственники 
вступают в члены ленинско-сталинского 
комсомола. В ряды ВЛКСМ приняты тт. 
Губина и Мичурина, освоившие специ
альность машинистов н выполняющие 
нормы до 120 процентов, Пешкова, Ко- 
лечкина, Мартынова —  стахановки ка
лошного цеха, Шшпова, Буркова —  луч
шие бракеры отдела технического кон
троля и другие.

Ежемесячно, на заседаниях комитета 
комсомола, мы подводим итога работы 
комсомольско-молодежных бригад и от
дельных молодых рабочих.

Но решению партбюро на заводе про
ходит общественный смотр выполнения 
социалистических обязательств цехами, 
бригадами, отделами и каждым рабочим. 
В этом смотре активное участие при
нимает комсомольская организация.

Комсомольцы и вся молодежь завода 
вместе со всем коллективом единодушно 
подписались под воззванием Стокгольм
ской сессии Постоянного комитета Все
мирного конгресса сторонников мира и 
взяли на себя повышенные обязатель
ства, чтобы своим трудом крепить мощь 
нашей любимой Годины, внести свой 
вклад в дело мира.

Е. РЛУСЯЩИНОВА, 
сякретарь комитета ВЛКСМ 

завода резиновой обуви.

Негодный стиль руководства Колпашевского
райкома ВЛКСМ

«На комсомольском собрании меня при
няли в члены комсомола в конце января, 
но на бюро райкома это решение до сих 
пор не утверждено. —  писала недавно 
Ладя Пашковская в Колпашевский райком 
ВЛКСМ. —  Сколько же времени я буду 
ждать, пока райком пришлет вызов на 
заседание бюро?».

Казалось бы, это письмо доллщ» было 
заставить работников райкома более вни
мательно относиться к росту рядов ком
сомола. Но секретарь райкома ВЛКСМ тов. 
Никифоров небрежно написал на письме 
резолюцию: «Дать вызов» —  и о даль
нейшей судьбе Пашковекой в райкоме за
были.

В райкоме ВЛКСМ скопилось более 50 
нерассмотренных анкет о приеме в комсо
мол. О бездушном, чиновничьем отноше
нии работников райкома к комсомольцам 
рассказала нам Дуся Вагина. Она недавно 
стала матерыо. Заведующему райфшотде- 
лом тов. Постникову, где Дуся работала, 
пе понравилось, что она в рабочее время 
ходит кормить (ребенка, и он решил от нее 
избавиться, как от «неполноценного ра
ботника». Гайком должен был взять под 
защиту молодую мать-комсомолку, но вто
рой секретарь райкома комсомола тов. Три
фонова отозвала Вагину «в распоряжение 
райкома». II сейчас Дуся продолжительное 
время нигде не работает.

Подобные Факты стали возможными в 
Колпашевском райкоме комсомола лишь 
потому, что здесь отсутствует критика и 
самокритика. Стараниями тт. Никифорова 
и Трифоновой в аппарате райкома соз
дается нездоровая, затхлая обстановка.

Это̂  отрицательно сказывается на работе 
всей районной комсомольской органи
зации.

Политическое воспитание молодежи за
пущено. Зимой многие кружки работали 
кое-как и не закончили учебной програм
мы. Это произошло потому, что тт. Ники
форов и Трифонова не контролировали их 
работу, не помогали руководителям полит
кружков и пи с кош не требовали ответ
ственности за порученное дело.

Комсомольские собрания являются важ
ной формой политического воспитания мо
лодежи. Однако, в комсомольских органи
зациях колхозов «Свет», имени XVIII 
партсъезда. в Тшгсинской территориаль
ной организации и многих других собра
ния пе проводятся по 3— 4 месяца. Мно
гие комсомольские организации пе попол
няют своих рядов. На Кетеком лесозаводе 
молодежи более 500 человек, а комсо
мольская организация насчитывает всего 
40 человек. Собрания здесь проводятся 
редко и проходят на низком идейном уров
не. Комсомольцы неаккуратно платят 
членские взносы, мало участвуют в обще
ственной жизни завода. Секретарь комите
та ВДКСМ тов. Никитина нуждается в 
практической помощи, но райком комсо
мола ей не помогает. На заводе была за
ведующая отделом райкома тов. Лысенко, 
ло ее посещение во принесло пользы.

Стиль работы тов. Никифорова —  кан
целярско-бюрократический. Планы- работы 
бюро и отделов составляются для соблю
дения формы, никто не стремится выпол
нять их. Живое оперативное руководство 
комсомольскими организациями водме-
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Подготовка к новому учебному году.
Томский базисный магазин учебно

наглядных пособий Главснабпроса про
дал в текущем году для школ области 
физических приборов, химических реак
тивов, географических карт, атласов, 
глобусов, таблиц по ботанике и других 
наглядных пособий более чем на 3 4 5  
тысяч рублей.

На снимке: работницы магазина
М. П. Климова и Вера Дрягииа за от
бором пособий для отправки в школы 
области.

Фото Ф. Хитриневича.

О БЗО Р П ЕЧАТИ

Партийная жизнь на страницах 
районной газеты

I

вяегся канцелярщиной, заседательской 
суетней. Бывают случаи, когда за день 
созывается 3— 4 внеочередных заседания 
бюро. Это создает сутолоку, неразбериху 
в работе и очень вредно сказывается на 
исполнении принятых решений.

Па третьем пленуме райкома комсомола 
канцелярско-бюрократический стиль руко
водства первичными комсомольскими ор
ганизациями был подвергнут резкой кри
тике. Однако работники райкома, в част
ности тт. Никифоров и Трифонова, прене
брежительно отмахнулись от критики.

Тов. Никифоров встал на путь замазы
вания своих ошибок. Оп пишет хвалебные 
информации в обком комсомола, хотя на 
саком дела положение дел оставляет же
лать много лучшего. Вот один из много
численных Фактов. В итоговой инфорча- j щщу
шш о работе комсомольской политсети 
тов. Никифоров расхвалил политкружок, 
которым руководит тов. Плотников. По 
судя по информации самого тов. Плотни
кова. хвалить его ие за что. Из 20 слу
шателей на итоговое занятие пришли 
14. и 9 из пах показали слабое знание 
пройденного материала.

Смелое и решительное развертывание 
критики и самокритики освежит обста
новку в райкоме, поможет вскрыть при
чины всех имеющихся недостатков. Улуч
шить работу с активом, отрешиться от 
канцелярско-бюрократического стиля и
сосредоточить все внимание на живой 
организационной работе —  вот что немед
ленно обязаны сделать руководители рай- 

организапии.
В. ВАСИЛЬЕВ,

Экскурсия школьников 
в Музей И. В. Столика

140 учащихся школ г. Томска совер
шили экскурсию в село Нарым. Участ
ники | экскурсии посетили Музей 
И. В. Сталина, побеседовали с людьми, 
лично знавшими товарища Сталина.

Школьники совершили также экскур
сии по местам, связанным с памятью 
о В. В. Куйбышеве и других ссыльных 
революционеров, прослушали рассказ 
местного жителя Пушкарева о первых 
революционных маевках в Нарыме.

J частники экскурсии организовали 
встречу с пионерами и школьниками села 
Нарым. поставили для них концерт, пода
рили им библиотечку.

Экскурсанты вели дневник экскурсии, 
составили альбом снимков о Музее 
товарища Сталина, сделали много рисун
ков.

Приехав в Томск, они рассказали о 
своей поездке ребятам, отдыхающим в 
пионерском лагере облнрофсовета.

оннон комсомольской

отрыве от жизни комсомольских организаций
Пудинский райком комсомола оторвался 

от первичных комсомольских организаций 
и по сути дела почти не руководит ими. 
На бюро райкома редко заслушиваются 
отчеты секретарей первичных комсомоль
ских организаций с работе, работники 
райкома мало бывают на местах и о жиз
ни комсомольских организаций имеют 
лишь поверхностное представление. В 
последнее время райком перестал даже 
планировать свою работу. В июне не было 
проведено ни одного заседания бюро рай
кома.

Когда на бюро изредка обсуждались 
вопросы о деятельности первичных ком
сомольских организаций, выполнение по
становлений бюро, как правило, не конт
ролировалось. Так/ 14 марта был заслу
шан вопрос о работе комсомольской орга
низации Путинской средней школы в 
период подготовки к экзаменам и перевод
ным испытаниям, но как выполнялось 
принятое постановление, —  не может 
сказать ни один из членов бюро.

Райком комсомола не ведет повседнев
ной воспитательной работы среди комсо
мольцев. Поэтому не случайны амораль
ные поступки со стороны отдельных ком
сомольцев и даже членов райкома.

Одним из примеров недисциплини
рованности комсомольцев является задол
женность по уплате членских взносов. 
Проверка выявила, что почти полови
на.. комсомольцев района не платила 
членских взносов за март, а многие не 
платили взносы 2— 3 и более месяцев. 
Прошло 3 месяца, а на бюро до сих пор не 
рассмотрен вопрос о том, как теперь об
стоит дело с уплатой членских взносов.

А по плану было намечено заслушать по 
этому вопросу первичную комсомольскую 
организацию лесоучастка.

Совершенно йеудовлетворигельно постав
лена политическая учеба комсомольцев. 
Работа пропагандистов не контролирова
лась, в результате из 21 политкружка, 
начавших работу осенью, пять кружков 
распались в самом начале учебного года. 
В 1950 году бюро райкома нн разу не 
рассматривало на своих заседаниях вопрос 
о политической учебе комсомольцев.

Секретарь райкома ВЛКСМ по пропаган
де тов. Чужлн, бывая в командировках, 
не интересовался организацией учебы ком
сомольцев—  своим непосредственным де
лом. Так, долгое время он находился в 
Чижапском и Шсретобитовском сельсове
тах, однако ни на одном занятии полит
кружка не побывал.

За весь учебный год с руководителями 
молодежных политкружков не проведено 
ни одного инструктажа и семинара.

Пудинский райком ВЛЕСМ совершенно 
устранился и о г руководства пионерской 
работой. Семинары по обмену опытом 
пионервожатых не проводятся, никаких 
практических указаний пионервожатые от 
райкома пе получают. Наступили школь
ные каникулы, а райком ВЛКСМ не поза
ботился своевременно об организации лет
него о-тдыха школьников. Никаких эк
скурсий и других мероприятий для них не 
организуется. В НудинсКой средней школе, 
например,- нет даже пионервожатого, и 
райком ВЛКСМ не обеспокоен этим.

Крайне запущена физкультурная работа. 
Замой не было подготовлено ни одной

Готовы к новому 
учебному году

Своевременно началась подготовка к по- 
учебному году в Вавиловской семи- 

леТнен. школе Бакчарского района. Кол
хозники создали строительную бригаду, 
которая уже полностью закончила ремонт 
школьного здания.

Приведены в порядок и учебно-нагляд
ные пособия.

Вавиловская школа первой в районе 
подготовилась в новому учебному году.

Хорошо организована подготовка к на
паду занятий в Малиновской семилетней 
школе. Здесь своевременно произведен ка
питальный ремонт здания.

С. НАРТАШОВ.

лыжной комсомольско-молодежной коман
ды, не проведено ни одного похода. Про
ходит лето, а физкультурная работа также 
не организована.

Секретарю райкома ВЛЕСМ тов. Заво- 
денко нужно сделать для себя серьезные 
выводы.  ̂Дальше такое руководство комсо
мольской организацией терпимо быть ие 
может. Райкому ВЛКСМ необходимо пере
строить свою работу, члены райкома обя
заны постоянно контролировать деятель
ность первичных организаций и помогать 
им.

Большая доля винй в плохой работе 
райкома комсомола ложится на Пудинский 
райком партии В своем руководстве ком
сомольской организацией райком ВЕЩб) 
ограничивается тем, что время от времени 
заслушивает отчеты райкома ВЛКСМ на 
бюро. Но это только формальная сторона 
дела. Настоящего же партийного контроля 1 молока в 
и помощи комсомольской организации со ] корову, 
стороны райкома партии нет.

Выполнение решений бюро райкома 
ВКП(б), .принятых по работе райкома 
ВЛКСМ, не проверяется. Возьмем такой 
пример. В решении бюро райкома партии 
(февраль .1950 года) было записано: 
«Предложить райкому ВЛКСМ в течение 
марта 1950 года провести семинар с 
группоргами комсомольских групп, практи
чески оказать им помощь в улучшении 
организационной работы». Райком комсо
мола не выполнил это решение, а райком 
ВКЩб) в свою очередь не проконтролиро
вал его выполнение. Этот пример не еди
ничен.

Детский туристский лагерь
Около деревни Коларово, Томского рай

она, в хвойном лесу на берегу реки Томи, 
расположился детский туристский ла
герь, организованный Томским Домом 
пионеров. Здесь в палатках живут тюне
ры и школьники. Под руководством педа- 
гогов-экскурсоводов они участвуют в похо
дах, собирают коллекции, гербарии, за
нимаются физкультурой и спортом.

Сейчас в лагерь выехала новая группа 
детей.

IV пленум областного комитета партии 
вскрыл крупные недостатки в руководстве 
партийных организаций сельским хо
зяйством области. Пленум указал, что 
причиной этих недостатков является за
пущенность внутрипартийной и политико
массовой работы партийных организаций, 
невнимание партийных органов к росту и 
укреплению колхозных парторганизаций.

Важную роль в устранении недостат
ков, в улучшении всей работы сельских 
парторганизации призваны сыграть рай
онные газеты. Пленум обязал редакторов 
районных газет смело развертывать кри
тику недостатков в работе партийных, 
советских и хозяйственных органов, 
улучшить освещение вопросов партийно- 
организационной и партийно-политиче
ской работы райкомов и первичных парт
организаций.

Развертывание критики и самокритики 
недостатков в партийной работе, глубо
кий анализ причин недостатков и внима
тельное обсуждение мер их исправления, 
обмен опытом партийной работы, освеще
ние жизни колхозных парторганизаций —  
основная задача районных газет.

Как же освешает в о п р о с ы  партийной 
жизни редакция районной газеты «Кожев- 
никовский колхозник»?

После IV пленума областного комитета 
партии н IV райпарткрнференции, состо
явшейся в марте 1950 года, на страни
цах газеты стал чаще появляться отдел 
«Партийной жизни», в материалах стали 
больше затрагиваться вопросы партийно- 
организационной и партийно-политической 
работы партийных организаций.

Однако эти материалы в большинстве 
своем носят информационный характер, 
они не поднимают коренных вопросов 
партийной работы, не способствуют раз
вертыванию большевистской критики и 
самокритики недостатков, партийная 
жизнь в них освещается поверхностно.

IV пленум обкома партии указал, что 
райкомы партии не ведут борьбы за орга
низационное укрепление первичных пар
тийных организаций колхозов, за пра
вильную расстановку и закрепление ком
мунистов в колхозах, МТС. Пленум, в 
частности, отметил, что Кожевниковсвйй 
райком партии допустил сокращение числа 
колхозных парторганизаций. Об этом же 
говорили делегаты районной партконфе
ренции.

Казалось бы, что районная газета об
ратит серьезное внимание на колхоз
ные парторганизации, будет повседнев
но освещать их жизнь, вести 
борьбу за их организационное укрепле
ние. Однако редактор тов. Ванин не сде
лал необходимых выводов из постановле
ний пленума и районной партконференции.

Газета, пытаясь' иногда обобщить опыт 
работы колхозных парторганизаций, не 
доводит начатое дело до конца. Так вьтш- 
ло со статьей секретаря Елгайской терри
ториальной парторганизации тов. Попел* 
ло «Проведшие партийных собраний и 
проверка исполнения», помещенной, как 
отвечала газета, в порядке обсуждения. 
Автор статьи делится опытом организа
ции н проведения партийных собраний. 
Этот, очень интересный вопрос, видимо, 
вызвал бы оживленный обмен мнениями 
коммунистов я секретарей партийных ор
ганизаций. Кроме того, автор статьи, 
затронув интересный вопрос о постановке 
контроля за выполнением принятых ре
шений, осветил его неполно. Он упустил 
такой важный момент, как привлечение 
коммунистов к проверке исполнения ре
шений. Очевидно, что секретари других 
парторганизаций и рядовые коммунисты 
потравили бы тов. Понелло, поделились 
бы опытом своей работы. Однако газета, 
поместив статью в порядке обсуждения в 
номере за 17 марта 1950 года, больше и 
не вспоминала о ней. не предоставила 
слова но этому вопросу ни одному ком
мунисту, ни одному секретарю на-рторга- 
низании.

На страницах газеты принципиальная 
большевистская критика и самокритика

недостатков не в почете. Газета очень 
робко говорит о недостатках, иногда толь
ко намекает на виновников этих недо
статков, не называя их фамилий, не дает 
глубокого анализа причин, породивших 
эти недостатки. Например, даже в пере
довой статье «Проведем IV районную 
партийную конференцию под злаком 
большевистской критики и самокритики» 
говорится о недостатках партийной рабо
ты вообще, ве вскрываются причины их, 
не называются лица.

Хотя газета призывает развернуть кри
тику и самокритику, однако сама этого 
не делает. В газете очень редко появля
ются критические материалы по • вопро-г 
сам партийной работы. В 15 номерах 
газеты с 20 марта по 30 июня таких 
материалов появилось только два («Тре
вожный сигнал». «К чему приводит по
верхностное руководство»). Газета совер
шенно не критикует руководящих район
ных партийных, советских и хозяйст
венных работников, не занимает в борь
бе с недостатками ясной принципиальной 
ЛИНИИ.

Партийная работа это живая твор
ческая работа в массах, работа с кадра
ми, с людьми. Огромное значение в ус
пешном решении хозяйствшш-политиче- 
ских задач пгдаадгатптдий имеет пра
вильная постановка массово-политической 
работы. Однако газета а в этом вопросе не 
заняла правильной линии.

О недостатках агитационно-массовой 
работы газета говорит невнятно. В пере
довой статье за 20 марта газета пишет 
о том, что в массово-политической 
работе есть много недостатков, на не 
раскрывает их. Не анализирует газе
та причин, породивших эти недостатки, и 
в других материалах.

Совершенно не обобщается опыт агита
ционной работы. В передовой статье 
«Закрепить достигнутые успехи в аги
тационно-массовой работе» газета ука
зывает, что в районе работало в пе
риод подготовки к выборам 557 агита
торов, называет лучших агитаторов и 
лучшие агитколлективы. Отмечая, что 
партийные организации накопили «бога
тый опыт агитаннонно-массовой работы», 
газета призывает обобщить положитель
ный опыт массовой агитации и передать 
ого молодым агитаторам. Сама газета' 
остается глухой к своим собственным 
призывам. На ее страницах вы не найде
те ни одного материала, раскрывающего 
опыт агитаторов. Работе агитаторов газе
та посвящает только краткие информаци
онные сообщения (о Награждении лучших 
агитаторов почетными грамотами, о се
минарах агитаторов и т. п.). ,

Газета осталась себе «верна» и до пос
леднего времени. Даже сейчас, в разгар 
летних полевых работ, когда агитаторы 
ведут повседневную работу среди колхоз
ников и механизаторов - МТС, газета совер
шенно не помещает материалов об агита
ционно-массовой работе. '

Газета не нацеливает парторганизаций 
на решение задач в подготовке к новому 
учебному году в сети партийного просве
щения. В передовой статье в номере за 
30 июня «Итоги учебного года в сети 
партийного просвещения» не указывается 
такая важнейшая задача, как подготовка 
пропагандистов в летнее время.

Все эти недостатки объясняются тем,- 
что газета не имеет широкого авторского' 
актива, не ведет систематической работы 
с сельскими корреспондентами, не при
влекает к участию в газете широкую мас
су рядовых коммунистов, секретарей 
•парторганизаций, руководящих работников 
района. Статьи в газете пишутся сотруд
никами редакции и отличаются незна
нием жизни.

Кожевникове кий райком партии должен 
принять все меры к тому, чтобы газета 
глубоко и всесторонне освещала вопросы 
партийной жизни, подвергала острой кри
тике недостатки в работе партийных ор
ганизаций и руководящих партийных, со
ветских и хозяйственных работников.-
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Больше внимания развитию животноводства 
и повышению его продуктивности

В социалистическом еоровновднпи рай
онов за лучшее использование летних паст
бищ, за быстрый рост поголовья скота и 
повышение его продуктивности в июне 

I первое место снова занял Васюгамсиий 
район, выполнивший план увеличения 

i поголовья крупного рогатого скота на 118 
j процентов, о̂вец —  на 145 процентов, 

увеличивший поголовье свиней, рабочих 
■ лошадей и волов. В колхозах Васюганского 

района в июне надоено около 150 литров 
среднем на каждую фуражную

А. ГОРИНА.

Пленум Туганского райкома ВЛКСМ
Состоявшийся на днях второй пленум 

Туганского райкома ВЛКСМ рассмотрел 
вопрос о росте рядов ВЛКСМ. Выступаю
щие в прениях подвергли резкой критике 
работу райкома ВЛКСМ. В декабре прош
лого года пленум райкома ВЛКСМ тоже об
суждал вопрос о росте рядов ВЛКСМ. Од
нако изменен! t  . этом ответственном и 
важном деле почти не произошло. Во мне-

пгх колхозах комсомольски® организации 
не созданы.

Райком ВЛКСМ мало что сделал по ор
ганизационному укреплению комсомоль
ских организаций, по росту рядов ВЛКСМ. 
Утверждение на бюро райкома ВЛКСМ 
вновь принятых комсомольцев здесь, как 
правило, затягивается. Слабо ведется ра
бота с молодежью, желающей вступить в 
комсомол.

Пленум потребовал от бюро рай
кома ВЛКСМ и i в первую очередь от сек
ретарей райкома тт. Сапарова и Криво- 
шеиной немедленно устранить имеющиеся 
недостатки, улучшить работу с моло
дежью, ие состоящей в комсомоле, и с 
вновь принятыми в ряды ВЛКСМ.

Пленум рассмотрел также вопрос о со
стоянии и мерах по улучшению культур
но-массовой работы среди молодежи.

Остальные районы занимают следующие 
места: 2-е —  Молчановский, 3-е —  Ко- 
жевниковский, 4-е —  Пудинский, 5-е —  
Зырянский, 6-е —  Еаргасокский, 7-е —  
Еакчарскнй, 8-е —  Томский, 9-е —  Па- 
рабедьсвий, 10-е. —  Тегульдетский, 11-е 
—  Кривошеииский, 12-е —  Тугаискнй, 
13-е—  Нмшкино-Троицкий, 14-е —  Еол- 
пашевский, 15-е —  Асиновский, 16-е —  
Чаинский, _ 17-е —  Шегарский, 18-е —  
Парбигский, 19-е —  Александровский, 
20-е —  Верхне-Кетский.

По отдельным показателям впереди 
других идут: по расту поголовья круп
ного рогатого скота и овец —  Васю- 
ганский район, коров —  Туганскнй, ло
шадей -— Пудинский, птицы —  Кожевни- 
ковский, по надою молом —  Молчанов
ский район.

По выполнению поставок животновод
ческих продуктов государству впереди 
идут: по молокопоставкам —  Томский
район, по мясопоставкам —  Парбигский, 
по поставкам шерсти —  Парабельский 
район.

Колхоз «1 Мая», Колпашевского рай
она (председатель тов. Былин), выполнил 
план развития животноводства: по лоша
дям —  на 111,4 процента, по крупному 
рогатому скоту. —  на 121,3 процента, в

том числе по коровам на 95 процентов, 
по овцам —  на 114 процентов. За пол
года от 66 коров надоено в среднем по 
662 литра молока на каждую корову.

Укрупненный колхоз «К новой жизни», 
Кожевпиковского района, перевыполнил 
план развития животноводства по всем 
видам скота п добился надоя молока по 
522 литра в среднем на фуражную ко
рову.

Доярка К. X. Прокопьева из колхоза 
имени Чкалова, Кожевниковского района, 
за это же время надоила по 634 литра 
молока в среднем от каждой закрепленной 
за ней коровы.

Еще более высоких показателей доби
лась доярка Анисья Яковлевна Баздыре- 
ва из колхоза имени Молотова, Молчанов
ского района, надоившая в среднем по 
833 литра молока на каждую корову.

Пастух-скотник тов. Телегин пз колхо
за «Путь к коммунизму», Молчановского 
района, заботливо ухаживал за живот
ными зимой, правильно организует 
пастьбу скота^летом. В этом колхозе от 
стада коров в 75 голов надоено в среднем 
по 700 литров молока па каждую корову.

Примеры высоких показателей в выра
щивании и сохранении молодняка, полу
чения большого привеса скота и надоя 
молока от коров имеются в каждом районе 
области. Но еще во многих колхозах име
ются и серьезные недостатки в развитии 
животноводства, особенно в повышении 
продуктивности скота и сохранении мо
лодняка.

Недостаточен, например, прирост пого
ловья крупного рогатого скота в Зырян
ском, Асиновском, Александровском, Ту- 
ганском н Чаинском районах. Здесь сохра
няется не весь молодняк, допускается 
разбазаривание скота, не организуется 
закупка коров и нетелей у колхозников,

рабочих и служащих для пополнения об-i 
щесгвенного стада.

Крайне медленно увеличивается пого
ловье овец в Александровском, Туганском 
и Щегарском районах.

Плохо развивается птицеводство в’ 
Асиновском, Туганском, Томском и Чаин
ском районах

Особенно плохо обстоит дело с разви
тием общественного животноводства в 
Верхне-Кетском районе, занявшем послед
нее место в социалистическом соревнова
нии. В этом районе план развития обще
ственного животноводства выполнен толь
ко по овцеводству, Донушено сокращение 
поголовья рабочих лошадей, крайне низок 
надой молока на фуражную корову. Из-за 
плохого содержания и кормления допу
скается падеж скота, особенно молодняка.

Верхне-Кетский район имеет недоста
точную кормовую базу, но мер к развитию 
травосеяния, освоению севооборотов, улуч
шению лугов и пастбищ не принимает. 
Ветеринарные работники не осуществляют 
профилактических мероприятий, не забо
тятся о накоплении и использовании гру
бых и сочных кормов, зоотехники ни в од
ном колхозе ие организовали правильное 
содержание, кормление скота и уход за 
ним.

Сейчас благоприятный период для того, 
чтобы наверстать упущенное и добиться 
выполнения плановых заданий по росту 
поголовья скота и повышению его продук
тивности. Надо повсеместно ввести ночную 
пастьбу скота, организовать 3— 4-крат
ный водопой и доение коров, подкормку 
скота свежескошенной травой в период 
длительного дневного перерыва в пастьбе 
в жаркие дни.

Внимательное, заботливое отношение к 
скоту обеспечит значительное повышение 
продуктивности животных в летние МеСЯ-
ДЬЦ;
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Г Р А Ф И К - Ж Е Л Е З Н Ы Й  З А К О Н  Р Е Ч Н О Г О  Ф Л О Т А
☆ ☆

Речные перевозки Томской области занимают большой удельный вес в нави
гационном плаще Западно-Сибирского пароходства, причем перевозки леса составля
ют почти 90 процентов плана.

Однако Томский эксплоатационный участок и большинство сплавных пред
приятий треста «Томлес» работают еще неудовлетворительно. Из-за этого нару
шается график движения судов по рекам области.

Ниже мы печатаем материалы, рассказывающие о борьбе передовых команд 
за соблюдение графика грузоперевозок и о причинах, мешающих ускорению обора
чиваемости флота.

☆  ☆ ☆

В борьбе за стахановский план
Президиум бассейнового комитета реч

ников дал хорошую оценку работе нашей 
команды. Эта оценка поднимает коллектив 
на дальнейшую борьбу за выполнение на
вигационного плана.

Наше судно —  бурлаковское. Оно вто
рую навигацию плавает без заводского 
ремонта. Хорошее техническое состояние 
парохода является гарантией того, что он 
и в этом году станет на зимний отстой в 
хорошем техническом состоянии.

Мы поставили перед собой задачу рабо
тать нынче руслаяоЕСкими методами. 
Команда разработала стахановский план, 
положив в его основу всестороннее выяв
лению и использование внутренних резер
вов, особенно по уплотнению рабочего 
времени, эффективному использованию 
мощностей силовых установок, экономии 
топлива и смазочного материала.

Подсчитав все возможности, мы увели
чили план на 6  миллионов условных 
тонно-километров по сравнению с прош
лым годом. Для того, чтобы выполнить 
этот повышенный план, команда решила 
поддержать почин Лидии Корабельниковой 
и обязалась 53 часа в месяц плавать за 
счет сэкономленных смазочных материа
лов и 32 часа в месяц работать на сбере
женном топливе. Экономия топлива и ма
сел ®о многом зависит от увеличения ско
рости движения судна, от соблюдения гра
фика. Этому вопросу мы с первых дней 
навигации уделяем серьезное внимание.

В мае пароход совершил рейс Черемош- 
ники Усть-Пиковка. Мы буксировали 
туда две баржи под лес. По графику для 
этого давалось 32 часа, а мы затратили 
27. На обратном пути взяли на буксир 
две баржи, груженные лесом, а за
тем взяли еще одну баржу с зер- 
йом и паузок. . Всего пароход тя
нул па буксире свыше 4 тысяч тонн 
груза. Несмотря на большую воду, мы 
шли против течения со скоростью 4  ки
лометра в час, но допуская простоев. 
Остановились только в Могочшю для по
полнения запасов топлива. Дружными 
усилиями команда за 1 час 2 0  минут 
погрузила 30 тонн угля: К месту назна
чения мы пришли досрочно.

В мае наше судно выполнило план но 
тонно-километрам иа 1 1 1  процентов и по 
Физическим показателям —  на 131 про
цент. Внедрив хозяйственный расчет на 
судно, мы сэкономили 5.470 рублей от 
снижения себестоимости перевозок.

Эти успехи достигнуты благодаря само
отверженному труду команды. Каждый 
член нашего экипажа добросовестно вы
полняет свои обязанности, проявляя твор
ческую инициативу. Первый штурман 
тов. Фокип не только сам хорошо рабо
тает, но н помогает товарищам. Безуко
ризненно справляется со своими обязан
ностями штурвальный —  комсомолец Ни
китин. Старший кочегар тов. Ольсевич

☆  ☆

Ускорить оборачиваемость флота

тщательно следит за котлом и инструмен
том, всегда держит высокое давление па
ра, учит кочегарному делу молодежь суд
на. Самым молодым членом нашего кол
лектива является выпускник школы ФЗО 
тов. Громов. Он етервые работает у топ
ки, но уже стал кочегаром первого класса.

Бесперебойная работа судна зависит, в 
первую очередь, от состояния машины.
Четкое взаимодействие механизмов решает 
судьбу выполнения плана по всем показа
телям: увеличению скорости, ускорению 
оборачиваемости судна, экономии топлива 
и других материалов.

Машина и все вспомогательные меха
низмы, находящиеся под наблюдением 
опытного механика тов. Васеева, действу
ют безотказно. Тов. Васеев работает, не 
считаясь со временем. Он использует ма
лейшую остановку для проверки механиз
мов, проводит профилактический осмотр 
нх.

Между вахтами и отдельными членами 
коллектива развернулось социалистиче
ское соревнование.

Плаваем мы сейчас на участке Томск—
Колпашево. Недавно пришлось совершить 
рейс от Моточпно до Черемошников. По 
нуги мы взяли S судов, которые длинной 
вереницей растянулись на буксире. И не
смотря на это, мы делали против течения 
до 4 километров в час. После этого па-м 
предстояло остановиться на плановую про
мывку судна. В это время на участке не 
оказалось тяги для спуска вниз четырех 
лесовозов, которых ждали на рейдах.
Мы сделали еще один рейс с этими лесо
возами вниз, а оттуда взяли на буксир 
две баржи со шпалами. Баржи оказались 
водотечными. На всем протяжении пути 
пришлось откачивать воду своими силами 
и средствами, и все же воз был достав
лен во-время. Шли мы со скоростью до 
5 километров в час.

В июне мы выполнили задание по 
тодно-киломеграм на 114,5 процента, по 
Физическим показателям —  на 105 про
центов.

Серьезным недостатком в руководстве, ........  „ „„„
соревнованием судовых команд является j обмеления реки команды судов, 
то, что руководители эксплоатациовното 
участка .и пароходства запаздывают с под
ведением итогов выполнения декадных и 
месячных планов, не ставят нас во-время 
в известность о результатах работы. Нам, 
например, с большим опозданием сообща
ют, сколько наше судно сэкономило топ
лива и смазочных. А об этом следовало 
бы знать еще в первых числах каждого 
месяца, чтобы сделать свои дальнейшие 
•расчеты и мобилизовать коллектив на 
борьбу за выполнение стахановского пла
на.

С. ХАНЕВИЧ, 
напитан буксирного парохода 

«Красный партизан».

Социалистическое соревнование, раз
вернувшееся среди речников Томского 
эксплоатационного участка за досрочное 
выполнение навигационного и нятилетае- 
го планов перевозок, охватило все кол
лективы судов транзитного флота. Одним 
из основных показателей в соревновании 
является ускорение оборачиваемости фло
та. так как это увеличивает провозную 
способность флота, снижает себестоимость 
перевозок и ускоряет доставку грузов. 
Сокращение времени оборотов судов дости
гается увеличением технических скоростей 
движения и сокращением простоев.

В настоящий момент, даже при неблато
приятных условиях горизонта воды иа 
плесе Томск— Каргасок, коллективы на
ших буксирных пароходов имеют полную 
возможность не только выполнять задания 
скоростного движения, но и перевыпол
нять их. то-есть вместо 96 километров 
делать за каждые сутки по 1 0 0  километ
ров против течения с полной нагрузкой.

Зачинателем соревнования за среднесу
точный стокилометровый пробег парохо
дов с грузом в верхнем ппправлепии явил
ся коллектив теплохода «Анастас Микоян» 
Нижне-Иртышского пароходства. Значение 
этой инициативы огромно, так как этим 
найден новый резерв ускорения оборота 
судов.

Команды передовых судов, плавающих 
I по Томскому эксплуатационному участку,
! живо поддержали патриотический почин 
| коллектива теплохода «Анастас Микоян».
| Коллективы буксирных судов —  «Добры- 
ля Никитич», «П. Щетинкин», «Лейте
нант Здоровцев», «Капитан Гастелло», 
«П. Осипенко», «Красный партизан» в 
каждый рейс, работая по часовому графи
ку, перевыполняют заданную скорость 
движения.

Однако еще далеко но везде поддержано 
ценное начинание, направленное на уве
личение скорости движения судов с гру
зом. Многие коллективы судов буксирного 
флота пе только пе борются за ускоренно 
оборачиваемости парохода, по не выпол
няют даже задание суточного пробега, 
продвигаясь но более чем на 72— 84 ки
лометра в сутки. К таким судам относят
ся пароходы «Чкалов», «Латвия», 
«20 лет РККА» и другие.

Медленное продвижение судов с грузом 
объясняется тем. что командный состав 
этих судов но использует все возможно
сти для ускорения движения караванов 
вверх по реке. Некоторые, например, сна

рядом,ливают груженые баржи попарно 
что значительно увеличивает содрогав 
ние.

Отрицательно сказывается на выполне
нии плана перевозок, особенно перевозок 
леса, большая воютечность барж. По ви
не нерадивых шкиперов: Целшцева (бар
жа № 807), Савиных (баржа Жг 818), 
Нестеренко (баржа 820), Черепанова 
(баржа № 706) и других, которые безот
ветственно относятся к своим обязанно
стям, баржи загружаются не больше, чем 
на 60— 70 процентов.

Недогрузка барж —  недопустимое явле
ние в речном транспорте, поэтому оно дол
жно быть резко осуждено, и люди, допу
скающие нерадивое отношение к важному 
государственному делу, должны нести от
ветственность.

С первых дней навигации плохо орга
низована погрузка барж на Усть-Чулым- 
ском рейде, где суда, как правило, подол
гу простаивают под погрузкой. Чтобы по
мочь руководству рейда быстрее отправ
лять лес и наладить работу по расписа
нию, госнароходство закрепило на линии 
Усть-Чулым —  Черемошники пароходы 
«Литва» и «Эстония» с шестью лесовоз
ными баржами, но с первых дней 
работы и до сих пор баржи и пароходы 
простаивают по суткам и более.

По вине руководителей Томского лесо
перевалочного комбината задерживается 
выгрузка барж. Яа комбинате не успева
ют выкатывать лес из воды, баржи стоят 
в ожидании постановки их в гавань. Из- 
за отсутствия свободного от леса места в 
гаванях постановка и выводка барж 
очень затруднена.

Таким образом, медленное продвижение 
судов вверх по реке, водотечность барж, 
недогрузка по Еине команд судов и осо
бенно комсостава, а также недопустимые 
простои судов во время шгрузо-разгрузоч- 
ных работ на рейде Усть-Чулым и в Че- 
рсмошннках мешают ускорению оборачи
ваемости Флота.

Необходимо немедленно устранить все 
эти недостатки, чтобы в оставшийся пе
риод навигации добиться значительного 
ускорения оборачиваемости флота, усилить 
вьггрузку древесины, успешно выполнить 
навигационный план последнего года, по
слевоенной сталинской пятилетки.

Я. ГРЕБЕНЕВ, 
главный диспетчер Томской пристани.

О детском парке имени Пушкина
В центре Кировского района города 

Томска расположен живописный уголок 
—  детский парк имени А. С. Пушкина. 
В оборудовании его принимали участие 
бактериологический институт, желдорпро- 
ект, товарищество «Художник», электро
механический. весовой, инструменталь
ный, протезный заводы и другие пред
приятия района. При их помощи здесь 
была устроена детская площадка с ка
руселью, качелями и различными игра
ми, организована детская мичуринская 
станция, проведено радио, выполнены 
художественные картины на темы пуш
кинских и других детских сказок, по
ставлены скульптуры, посажено 1 . 0 0 0  
деревьев н т. п.

Открытый в прошлом году детский 
парк вполне оправдал свое назначение, 
превратившись в любимое место отдыха де
тей.

Но для полного благоустройства парка 
необходимо еще сделать многое, а в этом 
году помощи парку со стороны организа
ций и заводов не оказывается, на его ра

боту в бюджете Кировского райисполкома 
предусмотрена незначительная сумма. 
Детский парк приобрел не только район
ное, но. и городское значению и его, по 
моему мнению, надо взять на городской 
бюджет.

Нужно из года в год осуществлять ге
неральный план благоустройства парка: 
построить эстраду, мостик, беседки, устро
ить пруд, фонтаны, бассейн, солярий, 
организовать тенте, кегельбан, детский 
тир, зоологический уголок, аквариум, со
здать условия для работы в зимний пе
риод —  построить лыжную станцию, 
горки.

Культурно-просветительным организа
циям гор. Томска и, в первую очередь, 
культпросветотделу горисполкома необ
ходимо проявить больше заботы о благо
устройстве и содержании работы детского 
парка имени Пушкина.

н. ЩИПКОВ,
депутат Кировского районного Совета 

депутатов трудящихся.

Упорядочить работу городского автотранспорта
Роль внутригородского автомобильного ров, а на других линиях машины идут 

транспорта в г. Томска возрастает с каж- недогруженными.

На холостом ходу

Соревнование грузчиков
Один за другим прибывают грузопасса

жирские пароходы на Томскую пристань. 
Грузчики встречают их в полной боевой 
готовности.

Как и раньше, в нынешнюю навигацию 
здесь отличается бригада Ивана Архипо
вича Терехова. В ее составе— 25 человек, 
и все они систематически перевыполняют 
нормы. Пример трудовой доблести показы
вают тт. Лященко, Баранов, Радько, Гер
ман и другие во главе с профоргом т. Са- 
модуровым. Они не уходят с пристани до 
тех пор, пока полностью не погрузят или 
не разгрузят судно.

Бригада Терехова соревнуется с брига
дой тов. Соснина. Они ежедневно оспари
вают первенство. Выработка этих бригад 
каждый день отмечается на доске показа
телей. Недавно бригада тов. Терехова вы
полнила норму на 250 процентов. На сле
дующий день бригада тов. Соснина обо
гнала ее, выполнив дневною задание на 
300 процентов.

Посоветовавшись между собой, члены 
бригады тов. Терехова решили перекрыть 
производственные показатели бригады Сос- 
нинз и к концу месяца довести произво
дительность труда до 320 процентов.

Приемочный аппарат грузового участка 
большой скорости помогает рабочим доби
ваться высокой производительности труда. 
Он своевременно составляет планы брига
дам. Особенно четко работает приемо- 
сдатчица, бывшая грузчица, Клавдия Се
меновна Жуйкова.

Диспетчер погрузочного участка тов. 
Непомнящий оперативно и правильно рас
ставляет силы, не допуская простоя 
бригад. Он заранее знакомит рабочих с 
планами обработки судов.

Благодаря самоотверженному труду кол
лектива погрузочного участка Томская 
пристань перевыполнила майский и июнь
ский планы по переработке грузов и за
воевала первое место в социалистическом 
соревновании по бассейну. Коллективу 
пристани объявлена благодарность и при
суждено переходящее красное знамя уп
равления пароходства и бассейнового ко
митета профсоюза речников.

Грузчики не сдают темпов и в июле. 
Они своевременно обрабатывают грузы, 
оказывают большую помощь пароходам в 
выполнении расписания и графиков дви
жения.

ДРОБОТУШЕНКО.

Река Чулым имеет свои особенности. 
Она позднее других рек освобождается ото 
льда, а затем уровень воды быстро под
нимается и так же быстро опадает. До 

  ------- „„„„л, плаваю
щих по Чулыму, должны успеть вывезти 
из глубинных пунктов весь лес и хлеб.

По диспетчерский аппарат Томского 
эксплоатационного участка, не зная поло
жения дел н а  реке, руководит движением 
'Вслепую. Чтобы доказать это, проанали
зируем работу нашего судна в мае и июне 
текущего года.

Когда мы вышли в первый рейс по Оби 
из Томска до Каргаска, все шло благопо
лучно. Буксировали мы две баржи, гружен
ные семенами и сельхозмашинами. Вниз 
по течению для судна была установлена 
плановая скорость 1 0  километров в час. 
Мы же делали по 12 километров. В ре
зультате важнейшие грузы были достав
лены по назначению досрочно.

Из Каргаска забуксировали баржу с ле
сом на полную осадку. Было погружено 
более двух тысяч тонн. В Нарыме взяли 
еще одну баржу, на которой находилось 
свыше тысячи тонн шпал. В этом рейсе 
мы уложились во все плановые показате
ли и даже перекрыли их. Но, начиная от 
Колпашево, из диспетчерской на судно ста
ли поступать одна за другой радиограммы: 
«Передайте воз «Добрыне Никитичу», а 
сами следуйте с порожней баржей до Уеть- 
Нерги», «Соединитесь с пароходом «Чка
лов» и тащите три пустых баржи до 
Усть-Чулыма, а оттуда до.Зырянки». А 
потом получаем новое распоряжение —  
следовать порожняком до Берегаево и за
буксировать плот. Но плот оказался не
подготовленным. Я пытался возражать

против такой непроизводительной гонки 
мощного буксировщика, но получил стро
гий ответ: «Безоговорочно выполняйте 
приказ».

Затем получаем приказ итти в Берегае
во порожняком, а оттуда захватить баржу 
с машинами и вести ее до Байдуковой. 
Не успели совершить этот двухсоткиломет- 
ровый пробег, как последовал очередной 
приказ —  забуксировать плот и спустить 
его в Асино. Ни баржа, ни плот ие были 
готовы, и по распоряжению диспетчера 
нам пришлось вернуться в Батурине, как 
говорят, не солоно хлебавши. Так на хо
лостом ходу мы прошли около 400 кил> 
метров и потеряли двое суток, обрекая 
план судна на невыполнение.

Такая порочная система руководства 
демобилизует коллектив, не дает возмож
ности вести повахтенное планирование, 
организовать действенное соревнование за 
выполнение графика и навигационного 
плана.

Между тем. наша команда дружная, 
спаянная, хорошо знает плес на Чулыме и 
может выполнять любое . задание. Я сам 
плаваю по Чулыму 24 года. Я просто ста
новится обидно, когда' мы, вместо того, 
чтобы производительно использовать каж
дый час ходового времени, сутками «ка
таемся» бесцельно, нанося ущерб госу
дарству.

На хозяйственном активе нашего эк- 
ешюаташюнного участка ежегодно подво
дятся итоги навигации и всегда говорит
ся о неудовлетворительной работе диспет
черского аппарата. Непонятно, почему же 
дальше разговора дело не движется.

В. СТАРИНЩИКОВ, 
капитан парохода «В. Чапаев».

ЛЕС ЗАДЕРЖИВАЕТСЯ НА РЕЙДЕ
Десятки тысяч кубометров древесины 

сплавлены в текущем году по таежным 
речкам в лесохраншипца Чузиковското 
сплавучаства Еаргасовской сплавконторы. 
Комсомольско-молодежная бригада Петра 
Каширского доставила плот объемом в 25 
тысяч кубометров на 2  дня раньше уста
новленного срока.

Первичный сплав был проведен во-вре
мя и без потерь. Древесина доставлена на 
рейд Прокоп, откуда лее должен подавать
ся Нарыме кому шпалозаводу и грузиться 
на баржи.

Сплавщики дали слово так же по-ста
хановски грузить лес на баржи, чтобы 
обеспечить бесперебойную работу Нарым- 
ского шпалозавода. Однако прошел месяц 
со дня окончания первичного сплава, а 
лес отгружается медленно.

Парымское агентство госпароходства, не
смотря на настойчивые требования руко
водителей сплавконторы, во предостав
ляет тяги для транспортировки плотов.

ВЯЛОВ.

дым годом. В настоящее время город име 
ет значительное количество пассажирских 
автобусов, тысячи трудящихся ежедневно 
пользуются автобусным сообщением. При 
правильной постановке дела этот участок 
городского хозяйства мог бы в большой 
степени улучшить быт трудящихся. По 
многочисленные жалобы пассажиров на 
непорядки в автобусном движении, опу
бликованные уже в печати письма пока
зывают, что правильной организации ав
тобусного сообщения в г. Томске доста
точного внимания не уделяется.

Маршруты движения машин определены 
не совсем удачно. В Кировском районе 
автобусы ходят параллельно с трамваем, а 
в других районах машин для полного об
служивания пассажирских перевозок не
хватает.

Количество маршрутов и их протяжение 
не увязаны с наличием парка. Потоки 
пассажирского движения изучены слабо. 
В результате на остановках некоторых 
линий автобусы не берут всех пассажи-

Бесконтрольность в ремонте и техниче
ском уходе за машинами приводит к ча
стым авариям и простоям, а следователь
но, и к срыву графика автобусного дви
жения. Качество ремонта машин низкое. 
Немало случаев, когда автобусы, только 
что вышедшие из ремонта, снова возвра
щаются в гараж.

В текущем году наш город впервые по
лучил пассажирские автотаксп. Задача ру
ководителей автобазы— внедрять в жизнь 
этот новый, удобный способ внутригород
ского пассажирского сообщения. Но этого 
не делается. Наоборот, в нюне, напри
мер, было несколько случаев невыполне
ния заявок трудящихся на такси.

Горисполком, областное автомобильное 
управление принимали немало решений об 
упорядочении работы автотранспорта. Но 
эти решения не были своевременно под
креплены организационно - техническими 
мероприятиями п улучшения в обслужива
нии пассажиров пока еще нет.

М. СМИРНОВ,
депутат Вокзального райсовета 

депутатов трудящихся.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Короткие сигналы"
В N» 115 пашей газеты была напе

чатана корреспонденция о необходимости 
благоустроить район улиц имени Сверд
лова и Загорной. Томский горкомхоз сооб
щил, что в текущем году в этом районе 
будут проведены следующие работы: по
строены деревянные тротуары по улице 
им. Свердлова —  433 погонных метра, 
по Загорпой улице —  216 погонных мет
ров п по Болотному переулку —  270 по
гонных метров.

Для ликвидации заболоченности этого 
райопа проводятся работы по ремонту дре
нажа на участке от Крестьянской улицы 
до Загорной. Па подъеме с Загорной ули
цы на улицу Мамонтова райкомхоз по
строил новую лестницу. По окончании ре
монта дренажа, па улице им. Свердлова

 ------------------- шшшш

будет^произведено грейдирование проезжих 
частей улицы. В районе намечено устано
вить дополнительно 15 фонарей уличного
освещения.

V

В газете № 107 от 31 мая с. г. было 
помещено письмо об отсутствии спортив
ных сооружений в селе Малиновка, Ту- 
гапского района. Райисполком подтвердил, 
что факты, указанные в письме, правиль
ны. В настоящее время для спортивной 
площадки отведен участок площадью 
в один гектар. Проведен воскресник 
по его оборудованию. Начала работать 
волейбольная площадка. Организованы 
Физкультурные кружки при леспромхозе и 
Туганской МТС.

НА ГОРОДСКИЕ ТЕМЫ

Гостеприимные слова 
и негостеприимный прием

Команда теплохода «Добрыня Никитич», возглавляемая капитаном тов. Каретниковым освоила nafirvrv i 
Ьолняетплан фузоперевозок За первую декаду команда судна выполнила месячныГплаТна « T b p m S S L  

На снимке., теплоход .«Добрыня Никитич», ведет на буксире груженые барж ж, ‘ ‘ -
Каретниковым, освоила работу по .часовому графику и в июле успешно

Фото Н. Борисова^

вы-

В гостиницах наших городов можно 
часто увидеть радующий глаз плакатик 
с приглашением: «Добро пожаловать».
Это значит, что для вас здесь приготовле
ны уютные комнаты, радужный прием, 
отдых и покой.

В Томской городской гостинице посети
телей тоже встречают иногда словами 
«Добро пожаловать». Но, к сожалению, 
это еще ничего не обещает.

Каждому, приехавшему в гостиницу, в 
первую очередь невольно вспоминается 
жилище гоголевских -старосветских поме
щиков —  Афанасия Ивановича и Пуль- 
херни Ивановны Товстогуб. Самым заме
чательным в их доме были поющие две
ри.

«Каждая дверь имела свой особенный 
голос: дверь, ведущая в спальню, пела 
самым тоненьким дискантом; дверь, вед
шая в столовую, хрипела басом; но та, 
которая была в сенях, издавала какой-то 
странный дребезжащий и вместе стону
щий звук».

Как только настанет утро, в Томской 
гоетшшце можно услышать еще более 
разнообразную гамму звуков: все двери
поют соло и хором, исполняя кантату в 
честь директора гостиницы.

Если же вы остановитесь в номере 
оо-м, 49-м илп 58-м, то с пяти часов ут
ра можете услышать еще более увлека
тельную музыку: за стеной, в куше, от
бивают чечетку пожи, гулко ухает топор, 
раздается нежный перезвон кастрюль, и 
кто-то бодрым голосом язне-вает: «Пова
ра, повара, поворачивайся!...» В такт 
песне вы будете поворачиваться в посге- 
ле до тех пор, пока сон окончательно не 
развеется.

Но это еще не все. Как только в ком- 
пату упадут последние лучи солнца, за 
стеной, в углах, под половицами начи
нается таинственное шуршание, возня и 
беготня, затем кто-то тяжело прыгает с 
окна... Но -пусть волосы пе шевелятся иа 
вашей голове: это всего лишь четвероно
гие из семейства крыс. Опи находятся
здесь па постоянном жительстве 
ствуют себя, как дома.

и

Правда, работники гостиницы и стон 
ловой из скромности не признают себя ви
новными в этом вопиющем беспорядке.

—  Не мы их развели, —  говорит за
ведующая столовой тов. Смокотина, —» 
крысы набегают из маслолроыа и глав- 
консерва.

—  А если с грызунами бороться?... —•
задаете вы робкий вопрос.

—  Для организованного наступления 
пужны средства, —  ответит вам Смоко
тина. —  У нас уже есть счета из дезо- 
камеры. Этого достаточно. Если же унич
тожать крыс кустарным порядком, по
штучно, то каждая крысиная шкурка ста
нет нам дороже каракуля.

Таким образом, вопрос остается откры
тым.

В гостинице на видном месте, в рамке 
п под стеклом, вывешены правила внут
реннего распорядка. Там говорится: «По
мещение гостиницы, мебель и оборудова
ние должны содержаться администрацией 
в исправном состоянии и чистоте». Так 
оно и должно было быть, если бы адми
нистрация гостиницы придерживалась 
русской пословицы: «Взялся за гуж —  
не говори, что не дюж». С мебелью здесь 
явно не сдюжили: многие стулья в ком
натах неисправны, сетки у кроватей по
рваны, штора в комнате !Ni 30 зацеплена 
за два гвоздя, пыльный карниз у двери 
висит «вниз лицом».

А вот другой пункт правил: «Каждо
му приезжающему администрация обяза
на предоставить чистое, выглаженное 
постельное белье и полотенце». В той же 
30-й комнате постельное белье настолько 
застирано, что цвет его от белого посте
пенно перешел к желто-серо-кремовому.

Коллективу гостиницы давно пора по
следовать примеру других гостиниц —  ор
ганизовать у себя социалистическое сорев
нование за лучшее обслуживание приез
жающих в Томск граждан, чтобы госте
приимные слова «Добро пожаловать» пол-

чув- ностыо оправдывались.
Л. ДРУЖИНИНА.
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Во всех странах растет и крепнет 
движение сторонников мира

С Ш А

Й Ь Ю -И О Р К , 2 2  ию ля, (ТА С С ). Н е- 
йаиогря на кампанию запугивания, п р е
дводимую полицией, бандам и хулиганов  
!и членами проф аш истского «ам ерикан
с к о г о  л еги он а» , движ ени е за  м ир и за  
j зап рещ ени е атомного оруж и я  растет, 
j П о сообщ ению  газеты  «Д ей ли  у о р к ер » ,
| в Б руклине кампания по сбору' подпи
с е й  под Стокгольмским воззванием  про
в о д и т  активно. Так, в Р ед х у к е  (район  
j Бруклина) на прош лой н ед ел е только  
j за  два часа бы ло собран о 5 0 0  подпи
сей , а  количество подписей , собранны х  
д о  этого, составило 1 . 2 6 2 .  «Л ига ра
бочей  м олодеж и» на этой н ед ел е  у ж е  
собрала в Б руклине 1 8 . 0 0 0  подписей. 
В  некоторы х районах создан ы  комитеты  
защ иты  мира, которы е нам ерены  с о 
брать  2 2 5  тысяч подписей под Сток
гольмским воззванием .

П о сообщ ению  газеты  «Д ей л и  уор- 
feep» и з Б ридж порта, несм отря на пре
пятствия, чинимы е полицией, в крупных  
городах штата Коннектикут под Сток
гольмским воззванием  у ж е  собр ан о  око
л о  1 0  ты сяч подписей.

По сообщ ению  газеты  «Д ей л и  у о р 
к е р » , исполнительны й комитет проф сою 
за  горняков м еталло-рудной промыш 
ленности и плавильщ иков призвал своих  
членов распространять и  подписывать 
Стокгольмское воззвание.

ЯПОНИЯ

Ш А Н Х А Й , 2 2  ию ля. (ТАССТ. П о  
сообщ ениям  и з Токио, на днях компар
тия Японии опубликовала обращ ение к 
японским ж енщ инам  с призы вом всту
пать в ряды  борцов за  м ир и  принять  
участие в голосовании в защ иту мира.

В обращ ении говорится: «О становим  
т ех , кто хочет применить атомную  бом 
б у . П равительство, которое применит  
атом ную  бом бу, дол ж н о  рассматривать
с я  народами всего мира как военный  
пр еступ н и к ».’

Г азета «С инбунка»' сообщ ает, что о б 
щ ество защ иты  мира в университете  
К ейо к 7  ию ля собрал о 2 . 0 0 0  подписей  
под Стокгольмским воззванием . С туден

ты Осакского ком мерческого института  
и О сакского университета собрали под  
Стокгольмским воззванием  5 . 0 0 0  под
писей.!

А Н Г Л И Я

Л О Н Д О Н , 2 2  ию ля. (Т А С С ). В  те
чение ию ня и ию ля бол ее  одного мил
лиона англичан подписали петицию м и 
ра. С оздан о болео  1 0 0  комитетов защ и 
ты мира. Л ондонский совет защ иты  ми
ра координирует всю  работу в защ иту  
мира, проводимую  в районе Л ондона. 
В провинции активно действую щ ие ко
митеты имею тся в М анчестере, Л и в ер 
пуле, Н ью касле, Н оттингеме, Б р эд ф о р 
де , Ш еф ф и л де, Глазго, Э динбурге и 
других городах.

Заканчивается подготовка к всеан- 
глийской конф еренции сторонников ми
ра, которая назначена на 2 2 — 2 3  ию ля. 
На эту конф еренцию  у ж е  избран о бол ее  
8 0 0  делегатов от  5 5 0  организаций.

Б орьба трудящ ихся . Англии за  мир  
разверты вается успеш но, несм отря на 
непреры вны е нападки английской капи
талистической печати, радио, реакцион
ных руководителей лейбористской пар
тии и британского конгресса тред-ю нио
нов на движ ени е сторонников мира..

К И Т А Й

П Е К И Н , 2 2  ию ля. (Т А С С ). Соглас
но сообщ ению  и з Х анькоу, в городских  
и сельских районах Ц ентрального и Ю ж 
ного Китая продолж ается сб о р  подписей  
под Стокгольмским воззванием .

П о неполны м данны м, к  сер еди н е  
этого м есяц а в провинциях Хунань, 
Ц зянси , Х энань, Х убэй  и Гуанси, а  так
ж е  в У хани и К антоне под воззванием  
подписались 6 . 9 2 2 . 2 1 6  человек. В 
провинции Х унань подписались  
2 . 0 3 5 . 7 6 8  человек: в Х энани —  свы ш е  
1 . 7 0 0  тысяч человек: в Гуанси —  
4 9 2 . 9 5 4  человека: в Х у б эе  —  свы ш е
6 0 0  тысяч человек. В  городах Наньчан, 
Ц зю цзян , Ганьчж оу, Л иньчуань и Пинь- 
сян в провинции Ц зянси —  4 0 0  тысяч  
человек; в К антоне —  7 0 6  тысяч ч ел о
век и в У хани —  9 7 3  ты сячи чело
век.

События

На третьем съезде Социалистической 
единой партии Германии

Б Е Р Л И Н , 2 2  ию ля. (Т А С С ). С егод
ня, в третей  день работы  с ъ е зд а  Социа
листической единой партии Германии, 
на утреннем  заседан ии  происходили пре
ния по док л аду  Отто Гротеволя  
«Б ор ьба  за  мир и Н ациональный ф ронт  

дем ократической Г ерм ании ». Вы ступив
ш ие делегаты  подробно остановились на 
вопросах работы партии в м ассовы х о р 
ганизациях, укрепления комитетов Н а
ционального ф ронта, разверты вания в се
народной борьбы  за  мир. Бурны м и ап
лодисментами бы ло встречено сообщ ени е  
о числе подписавш ихся в Советском  
С ою зе под Стокгольмским воззванием . 
Д елегаты  с ъ е зд а  единодуш но поддерж а
ли  заявление пр едседательствую щ его о 
том, что нем ецкие дем ократы  будут  
учиться у  советских лю дей  сплоченности  
и энтузи азм у в борьбе за  сохранени е и 
обесп еч ен ие мира.

Участники с ъ е зд а  горячо приветство
вали руководителя делегации ком муни
стической партии Ф ранции Ж ака Д ю к
ло, который вы ступил с  приветствием  
третьем у с ъ е зд у  С Е П Г от имени ком
партии и рабочего класса Ф ранции. Его 
вы ступление превратилось в дем онстра
цию твердой воли трудящ ихся Ф ранции  
и Германии к м ирном у взаим опоним а
нию и д р у ж б е .

Делегаты  с ъ е зд а  тепло встретили так
ж е  приветственное вы ступление руково
дителя дел егации компартии Ч ехосл ова

кии Й озеф а  Ф ранка. П ровозглаш енная  
им здравица в честь друга  народов  
тозари щ а Сталина вы звала бурю  востор
ж енны х аплодисм ентов. Участники с ъ е з 
д а  поднялись с о  своих м ест  в зн ак  ис^  
креннего уваж ен ия к великом у вож дю  и 
учителю  всего прогрессивного человече
ства И. В . Сталину.

С ъ езд  Социалистической единой пар
тии Германии приш ли приветствовать  
рабочие делегации тракторного завода  
Х ор х (Ц виккау), оптических заводов  
«Ц ей с»  и «Ш отт» (И ена), М ансфельд- 
ских медны х рудников, а  такж е д е
легация дем ократи ческ ого , ж ен ск ого  
сою за  Герм ании. Д елегации п ер е 
дали с ъ е зд у  подарки, свидетельствую 
щ ие о  производственны х у сп ех а х  трудя
щ ихся Г ерманской дем ократической  
республики, достигнуты х в честь треть
его с ъ е зд а  Социалистической единой  
партии Германии.

П осле окончания прений на вечернем  
заседан ии  с  заключительны м словом  вы
ступил Отто Гротеволь, подведш ий ито
ги обсуж ден и я съ езд о м  задач партии в 
борьбе за  мир и единство Германии.

Затем  на вечернем  заседан ии  с  док
ладом  на тем у « П ятилетний план и пер
спективы герм анского народного х о зя й 
ства» вы ступил член П олитбю ро С Е П Г  
В альтер У льбрихт. Д окладом  У льбрих
та закончился третий д ен ь  работы  
съезда.!

Коммюнике ЦК компартии Индии
Д Е Л И , 2 1  ию ля. (ТАСС). В коммю

нике Ц ентрального комитета ком муни
стической партии Индии, опубликован
ном агентством П ресс Т раст оф  И ндиа, 
сказано, что И ндийская ком мунистиче
ская партия изм еняет свою  политику и 
будет  развивать движ ение за  аграрны е  
реф орм ы  для «национального освобож 
дения» страны. В коммюнике дал ее  го
ворится, что «новая политика будет  
основы ваться на опы те национально- 

.освободительного движ ения в Китае. 
Путь, по котором у идет Китай и по ко
тором у сейчас следую т страны  Ю го- 
В осточной А зи и , является единственно  
правильным путем, леж ащ им  п еред  на- 
'шйм н ар одом ».
' ■ В коммюнике дал ее сообщ ается о р е 
организации Ц ентрального ком итета и 
Политбю ро И ндийской ком мунистиче
ской партии, об  освобож дении Ранади- 
ве 'от обязанностей  генерального сек ре
таря ком мунистической партии и избра

нии генеральны м сек ретарем  Радж еш ва- 
ра Р ао  (руководителя ком мунистиче
ской организации провинции А ндхра).

Затем  в коммюнике говорится: «Ц ент
ральный комитет принял реш ение вос
становить в полной м ер е внутрипартий
ную  дем ократию , сочетаю щ ую ся со  
строгим централизм ом  в деятельности  
партийны х орган и зац и й » .

Д а л ее  отм ечено, что Ц ентральный  
комитет будет  вести работу по созданию  
«общ енационального единого фронта, 
возглавляем ого рабочим классом  для  
борьбы  против англо-американских им
периалистов и их сою зников в Индии. 
Л ю бое расчлен ен ие рядов левы х сил б у 
дет сейчас лишь помогать реакции и 

.ослаблять освободительную  борьбу в 
И н ди и ».

В коммюнике дал ее  говорится, что 
Ц ентральны й комитет принял р езол ю 
цию, приветствую щ ую  М ао Ц зе-дуна.

Ф ранцузское прави тельство  отказало  советской  
д ел егац и и  работников п р о свещ ен и я  в разреш ении  

на в ъ е зд  во Ф ранцию
П А Р И Ж , 2 1  ию ля. (ТА С С ). Н а 2 2  

июля назначено откры тие съ е зд а  Н ацио
нальной ф едерации работников просве
щ ен ия Ф ранции. Н ациональная ф едер а
ция работников просвещ ения Ф ранции  
обратилась с  просьбой к Ц К проф сою за  
работников начальных и средн их школ 
Р С Ф С Р  прислать своих представителей  
на этот с ъ езд . В ответ на это приглаш е
ние Ц К проф сою за принял реш ение на

править во Ф ранцию  для участия в 
с ъ е зд е  делегац ию  работников просвещ е
ния во главе с  П. Г. Пименовым.

Как зд есь  стало известно, ф ран цуз
ские власти, всячески стрем ясь по
меш ать развитию  культурны х связей  
м еж ду С С С Р и Ф ранцией, б ез каких- 
либо мотивировок отказали советской  
делегации работников просвещ ения в 
разреш ении на в ъ езд  во Ф ранцию.

Прибытие Леопольда III в Брюссель
П А Р И Ж , 2 2  июля. (ТАС С). А гент

ство Ф ранс П ресс сообщ ает, что сегод
ня в 7  часов утра Л еопольд III на са 
м олете прибыл в Б рю ссель. Как изве
стно, несколько дней том у назад  деп у

таты  социально-христианской партии су 
мели добиться отмены закона, который  
запрещ ал королю  Л еопольду царствова
ние в Бельгии.

Организация прогрессивной партии штата Иллинойс 
одобряет заявление национального комитета партии

НЬЮ - И О Р К , 2 2  ию ля. (Т А С С ). По  
сообщ ению  газеты  «Д ейли  уорк ер » из 
Чикаго, исполнительный комитет органи
зации прогрессивной партии штата И л
линойс осуди л  заявл ен ие Генри У олле

са, в котором он поддерж ивает военную  
интервенцию  С Ш А  в К орее. И сполком  
одобряет заявл ение национального ко
митета прогрессивной партии.

Сообщения главного 
командования Народной 

армии Корейской народно- 
демократической 

республики
П Х Е Н Ь Я Н , 2 2  ию ля. (Т А С С ). Глав

ное ком андование Н ародной арм ии К о
рейской народно-демократической р е с 
публики сообщ и ло утром  2 2  июля:

Н а в сех  ф ронтах часта Н ародной ар
мии продолж али наступление на юг.

Ч асти Н ародной армии, освободивш ие  
Т эчж он (Т айден), п р есл едуя  отступаю 
щ ие враж еские войска, освободили ря д  
уездны х и волостны х центров и сел .

2 1  ию ля ам ериканская авиация не
однократно соверш ала налеты  на С еул, 
П хеньян, В онсан и окрестны е сел а . В 
р езул ьтате беспорядочной варварской  
бомбардировки р азруш ен о много ж илы х  
дом ов, ш кол, больниц и культурно-про
светительны х уч реж дени й . И м еется мно
го ж ертв ср еди  населения.

П Х Е Н Ь Я Н , 2 2  ию ля. (Т А С С ). Глав
ное ком андование Н ародной арм ии К о
рейской народно-демократической р е с 
публики сообщ и ло вечером 2 2  июля:

Н а в сех  ф ронтах части Н ародной ар
мии К орейской народно-демократической  
республики продолж аю т наступление.

В ойска Н ародной арм ии на западном  
п обереж ье, продолж ая наступление, о с 
вободили много уездн ы х, волостны х  
центров и дер евень , в том ч исл е круп
ны е города в провинции С еверная Чол- 
ла— К уньсань (Гунзан) и Н ири (Рири). 
В  тот ж е  д ен ь  части Н ародной армии, 

.п ресл едуя  отступаю щ ие .войска против
ника, освободили К ы м чж э (Кинтей).

В х о д е  боев  за  осв обож ден и е выш е
указанны х городов части Н ародной а р 
мии взяли м ного пленны х сол дат  и 
оф ицеров. Захвачен ы  троф еи , которы е 
подсчитываются.

П Х Е Н Ь Я Н , 2 3  ию ля. (ТАС С). Глав
ное ком андование Н ародной арм ии К о
рейской народно-дем ократической р е с 
публики сообщ и ло утром  2 3  июля:

Н а в сех  участках ф ронта части Н а
родной арм ии, нанося удары  войскам  
противника, продолж али наступление.

Ч асти Н ародной арм ии, наступавш ие  
в направлении Ч оньчж у (Д зенсю ), сл о
мив сопротивление частей американских  
войск, 21  июля полностью  освободили  
город Ч оньчж у —  административны й  
центр провинции С еверная Ч олла. П ре
сл едуя  войска противника, части Н арод
ной армии продолж аю т наступление.

А виация и зени тн ая артиллерия Н а
родной . армии нанесли больш ой урон  
авиации ам ериканских войск.

1 8  и 1 9  ию ля в районах В онсан (Ген- 
зан) и Хы ннам (Конан) зенитной артил
л ери ей  сбиты  8  ам ериканских сам оле
тов.

2 0  ию ля авиация Н ародной армии  
ю ж н ее гор ода  Т эчж он (Тайден) в бою  
против численно превосходящ ей  ам ери
канской авиации сби л а два ам ерикан
ских бомбардировщ ика.

П Х Е Н Ь Я Н , 2 3  ию ля. (ТАСС). В  с е 
годняш нем вечернем  сообщ ении главно
го ком андования Н ародной арм ии К о
рейской народно-дем ократической р ес 
публики говорится, что на в сех  участ
ках ф ронта части Н ародной армии, на
нося удары  частям американских войск, 
продолж али наступление.

А м ериканская авиация подвергает  
варварской бом бардировке мирны е го
р ода  и сел а  сев ерн ой  части республики  
и освобож денн ы х районов юга.

2 3  ию ля американская авиация с о 
верш ила налет на район города П хень
ян и окруж аю щ ие деревни, сбросив не
сколько сот бом б весом  от 5 0 0  кило
граммов до  одной тонны. В  результате  
этой варварской бом бардировки р а зр у 
ш ено м ного ж илы х дом ов и культурны х  
уч реж дени й . И м ею тся ж ертвы  среди  на
селения.

Зверства лисынмановцев 
в Южной Корее

Ш А Н Х А Й , 2 1 ' ию ля. (Т А С С ). И з
Токио сообщ аю т, что там получены  с в е 
дения о  расстр ел е лисы нмановцами по
литзаклю ченны х в гор оде  К ончж у (К о
ею ). П одтверж дением  этих сведений яв
ляется  сним ок корреспондента агентства  
Ф ранс П ресс, пом ещ енны й 1 9  ию ля в 
вечернем  издании «С екай С и м бун » . Н а  
сним ке запечатлен момент вы воза ли- 
сы нмановскими ж андарм ам и политзаклю 
ченны х на расстрел  в горы. В  примеча
нии указы вается, что п ер ед  казнью  за 
ключенны е долж ны  были вырыть с еб е  
могилы.

Сообщ ается, что м ассовы е казни по
литзаклю ченны х проводятся лисы нма
новцами и  в других районах Ю ж ной К о
реи.

Действия корейских 
партизан

П Х Е Н Ь Я Н , 2 2  ию ля. (Т А С С ). Как
передает П хеньянское радио, корейские  
партизаны, помогая наступлению  Н ар од
ной армии, разверты ваю т активные д ей 
ствия.

По полученны м данны м, 1 7  и 1 8  
ию ля крупны й партизанский отряд, д ей 
ствую щ ий в провинции Ю жны й К енсан, 
вступив в бой с  лисы нмановской воен
ной частью , полностью  разгром ил эту  
часть.

В оодуш евленная успеш ны ми действия
ми партизан, м олодеж ь этих районов  
идет в партизанские отряды .

Корейские крестьяне— 
и а помощь фронту

П Х Е Н Ь Я Н , 2 2  ию ля. (Т А С С ). Как
передает П хеньянское радио, крестьяне  
северн ой  части К ореи с больш им п о д ъ е
мом приступили к сдаче хл еба  государ
ству. К рестьяне деревни Д эксон  и д р у 
гих дер ев ен ь  в провинции Х ванхэ до
срочно 'осущ ествили сдач у  зер н а  госу
дарству. К рестьяне провинции Северный  
П хеньян, собравш ие урож ай  на 2 0  

проц. больш е прош логоднего, такж е при
ступили к сдаче зерн а. К рестьяне у е зд а  
Каннын, провинции Ю жный П хеньян  
ещ е 3 0  июня полностью  закончили  
сдачу хл еба  государству.

Сообщение военного 
министерства США 

о генерале Дине
Л О Н Д О Н , 2 2  июля. (Т А С С ). Как  

сообщ ает корреспондент агентства Р ей 
тер  из Ваш ингтона, военное м инистер
ство С Ш А  оф ициально зачислило коман
дира 2 4 -й  американской дивизии ген е
рал-майора У ильяма Д и на в число лиц, 
пропавш их б е з  вести в боях  в К орее.

Генерал-майор Д и и  ком андовал ам е
риканскими войсками в боях под Т эчж о
ном , полностью  освобож денн ом  2 0  ию 
ля войсками Н ародной армии.

Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И  СП О РТ

На первенство РСФСР по волейболу
В пятый день соревнований закончи

лись игры женских команд. Томские во
лейболистки встретились с лидером сорев
нований —  командой г. Омска. Счет 
встречи— 2:1 в пользу команды г. Омска.

Со счетом 2:0 волейболистки г. Новоси
бирска выиграли у  команды Алтайского 
края, волейболистки Кемеровской области
—  у  команды Новосибирской области.

Таким образом, женская команда г. Ом
ска провела все встречи без поражений и 
заслуженно заняла первое место, завоевав 
право на участие в финале первенства 
РСФСР. На втором месте команда г. Но
восибирска, на третьем —  Томской обла
сти, на четвертом —  Алтайского края, на 
пятом —  Кемеровской области, на шестом
—  Новосибирской области.

Центральной встречей среди мужских 
команд была встреча команд Томской об
ласти и г. Омска. Первая партия этой иг
ры началась бурной атакой томичей. Счет 
7:0 в их пользу. Но затем омичи заби
ли несколько мячей. Хозяева шля снова 
взяли инициативу в своп руки и выигра
ли партию оо счетом 15:5. Вторая партия 
проходила с переменным успехом и прине
сла победу гостям при счете 15:13. В 
третьей партии лидировали омичи. Счет 
становится 14:9. Еще одно очко и партию 
выиграет команда г. Омска. Но томичи 
мобилизуют все свои силы и ценой огром

ного напряжения выравнивают счет. Пода
ча мното раз переходит из рук в руки, ц, 
наконец, при счете 19:17 победа остает
ся за командой Т.омской области. Четвер
тую партию снова выигрывают гости. Ре

шающая —  пятая партия заканчивается 
победой томичей со счетом 15:10. Общий 
результат встречи 3:2 в пользу томской 
команды.

Предыдущая игра томичей с волейболи
стами Новосибирской области закончилась 
победой томичей при счете 3:1.

С одинаковым результатом— 3:0 коман
да г. Новосибирска выиграла у волейбо
листов Омской области, команда Алтай
ского края— у Новосибирской области. 
Кемеровские волейболисты выиграли у  
команды Красноярского края.

23 июля —  в предпоследний день со- ' 
ревнований —  томские волейболисты 
встретились со спортсменами Алтайского 
края. Победили томичи с общим счетом 
3:1. Команда г. Омска со счетом 3:0 выиг
рала у волейболистов Красноярского края̂  
С таким же счетом команда г. Новосибир
ска выиграла у  команды Новосибирской 
области, а кемеровские волейболисты у 
команды Омской области.

Таким образом, среди мужских команд 
потежнему без поражений идут команды' 
г. Новосибирска и Томской области. Ветре» 
ча между ними в последний день соревно» 
ваний определит победителя зоны.

Футбольный чемпионат в Сибири

Англия усиливает связи с франкистской Испанией
Л О Н Д О Н , 2 3  т о л я . (ТАСС). А нглий

ское министерство граж данской авиации  
объявило, что английское и франкист
ское правительства подписали 2 0  июля 
соглаш ение по вопросам  авиации, кото

р ое  входит в силу нем едленно.
Соглаш ением предусм атривается пра

во авиатранспортны х компаний обеи х  
стран действовать над территорией д р у 
гой страны, подписавш ей соглаш ение.

П ротест  против внеш ней политики 
англи йского  правительства

Л О Н Д О Н , 2 2  ию ля. (Т А С С ). Ста
ры й член лейбористской партии М арк  
Бреннан отказался от  поста члена испол-

н  Г  0  Р  С
ЛЕТНИЙ ТЕАТР

25 июля последний раз 
«Ц Ы Г А Н С К А Я  Л Ю Б О В Ь »

26 июля только один раз 
«С О Р О Ч И Н С К А Я  Я Р М А Р К А » ;

27 июля 
«Л Е Т У Ч А Я  М Ь П П Ь »

28 июля 
« Г Р А Ф  Л Ю К С Е М Б У РГ »;

29 июля 
Ч Р О З -М А Р И »

30 утром
« с и л ь в а »;
30 вечером  

'« Б А Я Д Е Р А » '
25 и 26 июля в саду воздушный аттракцион. 

Начало выступления в 11 часов ночи. 
Начало спектаклей в 9 часов вечера. 

Касса театра открыта с 12 ч. до  4  ч. дня 
и с 6  ч. до 9 ч. веч.

Касса сада открыта с 7 часов вечера.

кома стаф ф ордской организации лей бо
ристской партии в знак протеста против 
внеш ней политики правительства Эттли.

Закончен первый круг футбольного 
первенства Российской Федерации по си
бирской зоне.

Сейчас начались игры второго круга.
В нынешнем сезоне розыгрыш происхо

дит в восьми зонах —  Подмосковной, 
Центральной, Северной, Южной, Поволж
ской, Уральской, Сибирской и Дальне
восточной. В 7-й —  Сибирской зоне —  
команды разделены на три группы: вос
точно-сибирскую, западно-сибирскую и 
прибайкальскую.

В восточно-сибирскую группу включе
ны томские команды «Торпедо» и «Дина
мо», красноярские коллективы «Трактор», 
«Динамо» и «Локомотив», канская фут
больная команда «Рекорд» и кемеровский 
коллектив «Химик».

Западно-сибирскую группу представля
ют лучшие команды Новосибирска, Ом
ска, Барнаула, Кемерово и Сталинска.

В прибайкальской группе выступают 
команды Иркутска, Улан-Удэ и Питы.

Турнирную таблицу восточно-сибирской 
группы возглавляет красноярская команда 
«Трактор», показавшая в зимнем сезоне 
прекрасные результаты в соревнованиях 
на первенство и кубок СССР по русскому 
хоккею. Томский коллектив «Торпедо», 
хотя и отстает от лидера на два очка, все 
же является опасным соперником и может 
оспаривать первенство при условии пра
вильного распределения своих сил во 
втооом круге.

На третьем месте —  футболисты кеме
ровского «Химика». За ними с интерва
лом в одно очко следуют динамовцы Том
ска. На пятом месте —  канская команда 
«Рекорд». Таблицу замыкают краснояр
ские железнодорожники.

Так как по условиям розыгрыша после 
окончания игр второго круга должны со
стояться финальные соревнования побе» 
днтелей трех групп Сибирской зоны на; 
выявление чемпиона Сибири, нас не может 
не интересовать положение соревнующих
ся команд в других группах.

В западно-сибирской группе основными 
претендентами па почетное звание победи» 
теля являются кемеровская команда 
«Шахтер» и новосибирская команда ок» 
ружного Дома офицеров. Оба эти коллек
тива выступали в прошлом сезоне по 
группе мастеров и прошли первый. круг 
розыгрыша без единого поражения. Коман
да «Металлург» Сталинска отстала от ли
деров на четыре очка и занимает третье 
место. Интересно отметить, что сильная 
команда динамовцев Новосибирска —  об» 
ладатель кубка РСФСР по футболу —  от» 
тесиспа в этом сезоне на четвертое место.'

В прибайкальской группе ясно выра» 
женного лидерства нет. Здесь с одинаковым 
успехом могут прийти к финишу коман
ды Читы, Иркутска и Улан-Удэ.

Таким образом, ни в одной из групп 
Сибирской зоны нет рельефно выделяю
щейся команды-победительницы. И если 
в начале розыгрыша встречи ие кончались 
вничью, то последние встречи изоби
ловали равными результатами или победа
ми с незначительным преимуществом. Всэ 
это доказывает парастающую напряжен
ность спортивной борьбы и усиливающие» 
ся трудности в достижении конечной це» 
ли соревнования.

Л. КУЛИНЕЦ, 
главный судья Сибирской зоны 

по футболу.

Ф у т б о л ь н ы й  м а т ч
23 июля на стадионе «Динамо» состо

ялся футбольный матч на первенство 
РСФСР между командами «Динамо»

(Томск) и «Рекорд» (Канск).
Счетом 

«Динамо»
1 : 0  в пользу томской командах 
закончился этот матч.

Извещение
2 5  ию ля, в 9  часов вечера, в поме

щ ении М еж сою зного клуба состоится  
публичная лекция на тем у о  м еж дун а
родном полож ении. Л ектор —  действи

тельны й член В сесою зн ого  общ ества па  
распространению  политических и науч
ных знаний тов. Ярышкин.

О блпроф ссвет. ч

З а м . ответственного редактора А . Н . Н О В О С Е Л О В .

КИНО имени М. ГО РЬКОГО  
25 июля 

Художественны е фильмы 
«З О Л У Ш К А »

Начало: 11 ч. 60 м.. ! ч. 15 м., 3 ч.,
4 ч 45 м.

« Б О Г А Т А Я  Н Е В Е С Т А »
Начало: 6 ч. 45 м., 8 ч. 45 м., 10 ч. 45 м

КИНО им. И. ЧЕРНЫХ  
25 и 26 июля 

Художественны й фильм
«Б Е Л Ы Й  к л ы к »

Начало: 11 ч. 30 м., 1 ч. ^15 м., 3  ч.,
4 ч. 45 м., 6  ч. 30 м., 8 ч. 15 м., 10 ч.

ТОМСКИЙ ДОМ  О Ф ИЦ ЕРОВ  
СОВЕТСКОЙ АРМИИ  

25 июля 
Художественный кинофильм 

«П Я Т Ы Й  О К Е А Н »,
Начало: 8 ч. и 10 ч.

Касса— с 6 часов.

И
В

Б акалейно-гастроном ический  магазин №  3

„ Г А С Т Р О Н О М А "
Иязетея богатый выбор S S !  S i t  “
Колбасные изделия, бакалейные товары, варенье, консервы, 

овощные и фруктовы е.
БОЛЬШ ОЙ ВЫ Б О Р ТО РТО В И П И РО Ж Н Ы Х . 
В С Е В О З М О Ж Н Ы Е  В И Н А .

________________  . А дрес: улица им. Дзерж инского, 41.

Томский лесотехнический техникум  
продолж ает прием учащ ихся на отделе
ния:

м еханизация лесозаготовок, 
электрификация лесозаготовок.' 
П риемны е экзам ены  с 1 августа, на

чало занятий —  1 сентября. В се  уча
щ иеся обеспечиваю тся стипендией.

А дрес: Томск, Дачны й городок (за  р. 
Томь) или ул. Р . Л ю ксем бург, 1 7 ,  
приемная комиссия.

2 — 1

Т Р Е Б У Ю Т С Я : .зам еститель главного 
бухгалтера, бухгалтер-претензист, зн а 
комый с  тариф оведческой работой. Об
ращ аться: проспект им. Кирова, 5 3 .

3—3

М еханическая прачечная треста  ком- 
бы тобслуж ивания доводит д о  сведения  
организаций и частны х лиц, что с 1 5  
августа по 1 сентября механическая  
прачечная закры вается на ремонт. 
П рием белья как в прачечной, так и в 
приемны х пунктах будет  производиться  
д о  1 августа 1 9 5 0  года.

2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я  на постоянную  работу: 
кузнец , м олотобоец, столяр, секретарь- 
маш инистка, маляры. Обращ аться: ул.
Равенства, 2 ,  трамвайный трест.
  2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я  на постоянную  работу: 
плотники, каменщ ики, ш тукатуры, бе
тонщ ики, арм атурщ ики, зем лекопы , 
электромонтеры , ш оф еры , штамповщи- 
йи, грузчики (транспортны е рабочие), 
столяры , подсобны е рабочие, ф р езер о в 
щ ики, строгальщ ики 6 — 7 разрядов, м о
дельщ ики 6 — 7 разрядов, кочегары, 
ж естянщ ики, маляры , слесари-водопро
водчики, инж енеры  и техники-строите
ли, зам еститель главного бухгалтера, 
бухгалтеры , машинистки.

А др ес: Северный городок, 6 .
3—2

Т Р Е Б У Ю Т С Я :
щ ие складами,

бухгалтеры , заведую - 
киоскеры , продавцы- 

книгонош и, секретарь-маш инистка. Об
ращ аться: Батенькова, 5 ,  облкниготорг  
 2 — 2

Т Р Е Б У Ю Т С Я  на постоянную  работу  
в гор оде Т ом ске и  на периф ерию : зав е
дую щ ие складам и, главны е и старш ие  
бухгалтеры , бухгалтеры -ревизоры , см ен 
ны е м еханики для ком прессорны х амми
ачных установок, маш инисты для рабо
ты на локом обиле, ш оф еры . О бращ ать
ся: Н абереж ная  реки Уш айки, 8 , вход  
со двора, м аслопром.
_    3 —2

С РО Ч Н О  Т Р Е Б У Ю Т С Я  преподава
тели: русского язы ка и литературы , 
технического черчения, ф изики, эконо
мики и организации производства, элек
тротехники, военного дел а , ф и зк ульту
ры, К вартирой и ком мунальны ми у сл у 
гами обеспечиваю тся. А др ес: Томск,
Дачны й городок, л есотехнический т ех 
никум.
   2 — 1

Т Р Е Б У Ю Т С Я : главный бухгалтер,
старш ий бухгалтер, бухгалтер, эконо
мист, заведую щ ий заготовительны м от
делом , счетоводы , продавцы , лотош ники, 
рабочий дл я  работы  на лош ади и 
сторож . Обращаться:; Карповский  
п ер ., №  6 ,  ры бкооп.

2 — 1

Т Р Е Б У Ю Т С Я : кладовщ ик, токарь по 
дер ев у , столяры , разнорабочие. Столя
ры обеспечиваю тся квартирой. О бра
щаться: Д .-К л ю чевская , 1 6 ,  артель
« К р а сн о д ер ев ец » .

Т Р Е Б У Ю Т С Я : возчики и уборщ ица.:
Обращ аться: Н абереж ная реки Ушай» 
ки, 1 2 ,  артель «Е ди н ен и е» .

2 —1]
Т Р Е Б У Е Т С Я  кассир-Счетовод. 

щ аться: Подгорный пер. 1 5 ,
4 4 - 8 7 ,  2 0 - 2 6 .

Обра»
тел.]

2 —1!

Т Р Е Б У Ю Т С Я : строительны й лабо»
рант, ш оф еры , каменщ ики, плотники,, 
ш тукатуры, маляры. Обращ аться: Плет» 
невка, управление начальника работ.

2 —1 ]

Т Р Е Б У Ю Т С Я : инженеры-конструкто»  
ры, инж енеры -электрики, техники-кон» 
структоры , техники-электрики, старш ий  
бухгалтер расчетной группы  и рабочие  
в сех  специальностей . Обращаться:! 
просп. им. Кирова, 5 1 .

2 —1 !

Т Р Е Б У Ю Т С Я  радисты-операторы.] 
Обращ аться: просп. им. Л енина, Х в*
телеграф ная контора.
 2 - 1 ]

Т Р Е Б У Ю Т С Я  на постоянную  работу:! 
лаборант-радиом онтажник. Обращаться:! 
просп. им. Л енина, 3 5 ,  Т Э М Й И Т , адми
нистративны й сектор.

 2 — 1]

Т Р Е Б У Ю Т С Я  штатные преподавате» 
ли: горны е инж енеры , ш ахтостроители,] 
маркш ейдеры , преподаватели горной ме» 
ханики, маш иноведения, электротехники,; 
геодезии.  ̂ Обращ аться: г. К емерово,.
Рудничны й район, горны й техникум.
      2 — 1 ]

Т Р Е Б У Е Т С Я  экономист. Обращаться^  
Больничная, 6 , м еханическая п р а ч еч н а я /

2 —1 !

Т Р Е Б У 10Т С Я : ш оф еры  в сех  классов,, 
заведую щ ий гараж ом , слесари , токари,; 
старш ий бухгалтер, бухгалтер, кузнец,, 
м олотобоец, столяр, плотник и разно
рабочие. Обращ аться: Татарский
п ер ., 2 3 ,  автобаза..

2 - 1!

А д р ес  редакции: гор. Т омск, ороси, им. Л енина, №  1 3 .  Телефоны : для справок (круглы е сутей) — 4 2 - 4 2 ,  ответ, редактора — 3 7 - 3 7 ,

Т Р Е Б У Ю Т С Я : зам еститель главного  
бухгалтера, плановик, рабочие для рабо
ты на лош адях. Обращ аться: ст^
Томск-11, дорресторан.

-  37-77. Ф ш ш ш  -  47-43. « « ,  в ~ « ,« .  _  37-38.
стенограф истки — 3 3 - 9 4 ,  директора типографии— 3 7 - 7 2 ,  бухгалтерии— 4 2 - 4 2 .

секретариата — 4 2 - 4 0 ,  отделов: партийной  
объявлений — 3 7 - 3 6 , ;
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